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Усилия народов должны быть сосредоточены 
на том, чтобы своевременно обуздать империалис
тов, лишить их возможности пустить в ход смерто
носное оружие. Главное—предотвратить термо
ядерную войну, не дать ей вспыхнуть. И это в 
состоянии сделать нынешнее поколение людей.

(Из проекта Программы КПСС).

(Й

В Центральном Комитете КПСС и Совете Министров СССР
О временной отсрочке увольнения в запас солдат, 

матросов, сержантов и старшин, выслуживших сроки
действительной военной службы

Ц К КПСС и Совет Министров СССР рассмотрели обстанов- 
к у , складывающуюся в связи с усилением военных приготов
лений Соединенных Штатов Америки и их союзников по аг
рессивным блокам в ответ на предложения Советского Союза 
о заключении германского мирного договора.

Учитывая необходимость в этих условиях укрепления обо
роноспособности Советского Союза, Ц К  КПСС и Совет Мини
стров СССР признали необходимым временно задержать в 
составе Вооруженных Сил СССР выслуживших установленные 
законом сроки военной службы и подлежащих увольнению в 
запас солдат, матросов, сержантов и старшин соответствую
щих родов войск и квалификации в‘  количестве, необходимом 
для обеспечения боевой готовности Советской Армии на слу
чай любых возможных провокаций со стороны агрессивных 
кругов западных держав.

Советскпй Союз не может не пойти на этот вынужденный 
шаг в условиях, когда государства —  члены военного блока 
НАТО всячески обостряют международную обстановку, вы
ступают с прямыми угрозами по адресу СССР и других социа
листических стран, усиливают го нку  вооружении, раздувают 
военную истерию. Интересы безопасности Советского Союза 
требуют, чтобы наиболее подготовленные советские воины 
продолжали свою службу в составе Вооруженных Сил Совет
ского Союза до тех пор, пока не будет заключен мирный до
говор с Германией. Этот договор призван обеспечить улучше
ние отношении между государствами, оздоровить обстановку 
в Европе и укрепить мир во всем мире. Ц К КПСС и Советское 
правительство выражают надежду, что это поймут также в 
руководящих кругах США, Англии и Франции и других запад
ны х держав, что там одержит верх благоразумие, и  западные 
державы не пойдут наперекор воле народов, кровно заинтере
сованных в сохранении и упрочении мира. Тогда отпадет не
обходимость в задержке воинов, отслуживш их свой срок в 
Вооруженных Силах, они смогут вернуться домой, к  своим 
семьям, к  мирному труду.

Советскому народу, строящему коммунистическое общество, 
нуж ен мир. Поэтому наша политика —  это политика мира, 
политика дружбы со всеми государствами, развития отноше
ний с ними на основе принципов мирного сосуществования.

У  Советского. Союза, ка к  и у  всех стран социалистического 
содружества, нет таких вопросов в отношениях с другими го
сударствами, которые мы хотели бы решать силой оружия. 
Наша программа —  не вооружение, а разоружение. Атомные 
и водородные бомбы, боевые ракеты, танки, военные самоле
ты  и другие виды оружия нуж ны  нам исключительно для це
лей обороны, и мы готовы хоть сейчас сдать их^на слом, если 
все государства поступят так же. Ни одного рабочего дня, ни 
одного килограмма металла, ни одного литра горючего не ста
ли бы мы расходовать на военные цели, если б все государ
ства встали на путь разоружения. Весь труд народа, все ма
териальные средства обращались бы тогда только на повыше
ние народного благосостояния, на развитие науки , техники, 
культуры , на оказание бескорыстной помощи другим, менее 
развитым в экономическом отношении государствам.

Советское правительство много сделало и делает для ослаб
ления напряженности и расчистки путей к  налаживанию нор
мальных отношений и сотрудничества между всеми государ
ствами. Надежный, прочный мир, мир без оружия и без войн 
всегда был мечтой человечества. Чтобы сделать эту мечту 
былью, необходимы смелые, далеко идущие действия. Именно 
поэтому Советское правительство выступило за всеобщее и 
полное разоружение ка к  самый верный путь обеспечения 
прочного мира на земле.

Советский Союз предложил договориться о полном и окон
чательном уничтожении всех материальных средств ведения 
войны, о роспуске армий, об уничтожении ядерного и ракет
ного оружия и всех других видов вооружения, об упразднении 
военных министерств, генеральных штабов, о прекращении 
военного обучения и ассигнований на военные цели. При этом 
Советское правительство неоднократно заявляло, что оно гото
во принять любые предложения по контролю, если будет при
нята наша программа всеобщего и полного разоружения.

Советский Союз не ограничился тем, что выдвинул про
грамму всеобщего и полного разоружения, которая нашла го
рячее одобрение и поддержку всех народов. Он настойчиво 
добивается претворения этой программы в жизнь. В Органи
зации Объединенных Наций и вне ее Советское правительство 
борется за то, чтобы разоружение из области программ и пла
нов стало реальной действительностью. И если бы не отрица
тельная позиция западных держав, всеобщее и полное разору
жение сейчас уже осуществлялось бы на практике.

Советский Союз в целях содействия уменьшению междуна
родной напряженности и укрепления доверия между госу
дарствами не раз предлагал западным державам договориться 
о проведении ряда конкретных мер, осуществление которых 
содействовало бы и решению проблемы всеобщего и полного 
разоружения. Этим целям отвечают наши предложения о соз
дании безатомных зон в Центральной Европе, на Ближнем 
Востоке, в районе Северной Европы и в других районах мира, 
о сокращении вооруженных сил и вооружений государств в 
зоне вдоль линии соприкосновения войск стран —  членов 
ЦАТО и стран— участниц Варшавского договора и об установ
лении в этой зоне международной инспекции, о выводе всех 
иностранных войск с чуж их территорий в пределы националь
ны х границ. Мы предложили также заключить пакт о ненапа
дении между двумя группировками государств в Европе —  
НАТО и Варшавского договора. Советское правительство вы
двинуло предложение о запрещении использования космиче
ского пространства в военных целях и о ликвидации иност
ранных военных баз на чуж их территориях. Советский Союз 
призвал все державы, располагающие ядерным оружием, при
нять на себя обязательство не применять этого оружия пер
выми.

Более того. Советский Союз показал пример другим госу
дарствам, предприняв в одностороннем порядке ликвидацию 
всех своих военных 'баз на территории других государств и 
существенно сократив численность своих вооруженных сил.

Кто не помнит, что Советский Союз по доброй воле отка
зался от своей военной базы в Порт-Артуре, ликвидировал 
свою военную базу в Финляндии? Четыре раза за последние 
шесть лет в нашей стране проводилось в одностороннем по
рядке сокращение численности Вооруженных Сил СССР. В 
1955, 1956  и 1958  годах наши Вооруженные Силы были со
кращены на 2 миллиона 140  тысяч человек. 15 января 1960 
года было принято решение о дальнейшем сокращении чис
ленности наших Вооруженных Сил на 1 миллион 200  тысяч 
человек. Мы выполнили бы до конца и это решение, если бы 
усиление в последнее время военных приготовлений госу
дарств —  участников НАТО, угрожающих безопасности со
циалистических стран, не вынудило нас приостановить это 
сокращение.

Политика Советского правительства неизменно направлена 
на то, чтобы сохранять и укреплять мир, устранить барьеры.

разделяющие страны и народы, чтобы наладить широкую 
торговлю, культурный обмен, взаимное обогащение народов 
достижениями науки  и техники.

Крепить мир —  это значит прежде всего искать мирные 
решения всех спорных вопросов, разделяющих ныне государ
ства. Нет сейчас острее и  важнее проблемы, чем ликвидация 
остатков второй мировой войны, заключение мирного договора 
с Германией и решение на этой основе вопроса о Западном 
Берлине. Понятно, что при решении вопроса о германском 
мирном договоре надо учитывать реально сложившуюся об
становку, исходить из признания существования двух герман
ских государств —  Германской Демократической Республики 
и Федеративной Республики Германии. С заключением мирно
го договора Западный Берлин получит статус демилитаризо
ванного вольного города и гарантии невмешательства в его 
внутренние дела.

Советский Союз пі^илагает все усилия к  тому, чтобы воп
рос мирного урегулирования с Германией был решен по вза
имному согласию с учетом законных интересов всех сторон. 
Мы никому не хотим диктовать своих условий. Советское 
правительство готово пункт  за пунктом, статью за статьей 
рассмотреть вместе с западными державами и  представителя
ми обоих германских государств все положения проекта гер
манского мирного договора с тем, чтобы найти наилучшее ре
шение, которое сослужило бы добрую службу делу мира.

К а к  же отвечают правительства западных держав на миро
любивые шаги Советского Союза, проникнутые одним жела
нием —  устранить очаги возможных конфликтов, ликвиди
ровать все то, что мешает нормальным отношениям между го
сударствами на основе принципов мирного сосуществования? 
Вместо делового рассмотрения наших предложений нам отве
чают угрозами и усилением военных приготовлений, новымп 
ассигнованиями на военные цели, увеличением численности 
вооруженных сил. Выступая 26 июля с. г. по телевидению, 
президент США Д. Кеннеди даже предъявил нам нечто вроде 
ультиматума, по существу требуя, чтобы мы вообще сняли 
вопрос о заключении мирного договора с Германией. Для под
крепления своих угроз Д. Кеннеди говорил о «расширении 
щита НАТО» и  обі.явил о программе широких военных при
готовлений США, которая сейчас в спешном порядке реали
зуется.

На 3,5 млрд, долларов увеличен военный бюджет США на 
1 96 1 /6 2  финансовый год, и без того превышавший 50 млрд, 
долларов. Никогда еще в мирное время США и другие участ
ники военного блока НАТО не бросали такие огромные суммы 
на подготовку войны, ка к  сейчас. В США на действительную 
военную службу призываются более 200  тысяч резервистов 
и проводятся другие мероприятия по наращиванию вооружен
ных сил.

Военные мероприятия ускоренным темпом проводятся в 
настоящее время и в других государствах, входящих в агрес
сивные военные блоки. Правящие круги  западных держав 
превращают ремилитаризованную Западную Германию в глав
ную силу развязывания новой мировой войны. Западногер
манский бундесвер, оснащаемый современным оружием, уже 
сейчас является ядром вооруженных сил НАТО в Европе, 
бывшим гитлеровским генералам отводятся теперь ключевые 
позиции в военном руководстве НАТО. Кто руководит разра
боткой стратегических планов НАТО? Военный преступник 
Хоизингер, один из авторов известного «Плана Барбаросса» 
—  плана гитлеровской агрессии против Советского Союза. 
Под чьей командой находятся сухопутные войска НАТО в 
Центральной зоне Европы? Ими командует генерал Ш пей- 
дель, на совести которого сотни тысяч замученных борцов за 
свободу Франции и других европейских стран. Высший 
командный пост в бундесвере занимает генерал Ферч —  во
енный преступник, опустошивший целые области Советского 
Союза.

Форсируя гонку вооружения и разжигая военную истерию, 
западные державы пытаются превратить вопрос о германском 
мирном договоре и нормализации на его основе положения в 
Западном Берлине в объект пробы сил. В этих условиях отка
заться от заключения мирного договора —  это значит поощ
рить западногерманскую военщину и агрессивный блок НАТО 
па открытые авантюры. Хорошо известно, что они давно наце
лились на социалистический строй в Германской Демократи
ческой Республике, а также и в других социалистических 
странах. Западные державы, являвшиеся нашими союзника
ми в войне против гитлеровской Германии, а теперь фактиче
ски идущие на поводу у  западногерманских милитаристов п 
реваншистов, пытаются отнять у  советского народа и народов 
других миролюбивых государств уверенность в завтрашнем 
дне.' Они хотели бы лишить нас плодов победы во второй ми
ровой войне, за которые каждый человек в нашей стране, 
каждая советская семья заплатили такую  дорогую цену.

Правда и справедливость на нашей стороне. Советский 
Союз активно и последовательно проводит политику мира п 
мирного сосуществования, отвечающую интересам всех наро
дов, и никакими угрозами и попытками запугиваний не даст 
совлечь себя с этого пути, начертанного великим Лениным. 
Советское правительство не ищет в германском мирном до
говоре каких-то особых выгод для своей страны. Мы требуем 
заключения мирного договора во имя мира, для того, чтобы 
стабилизировать и решающим образом оздоровить международ
ную обстановку. Советский Союз не предлагает перекраивать 
карту Европы. В мирном договоре должнщ быть зафиксирова
ны  границы, определенные Потсдамским соглашением, под 
которым рядом с подписью СССР стоят подписи США, Англии 
и Франции, —  границы, реально существующие уже полтора 
десятилетия. Мы не покушаемся на чьи-либо права или инте
ресы. Советское правительство предлагает, чтобы страны, 
воевавшие с Германией, вместе разработали мирный договор, 
чтобы заключение этого договора в равной степени пошло на 
пользу всем его участникам.

Против заключения германского мирного договора высту
пают прежде всего милитаристы и реваншисты в Западной 
Германии, вынашивающие планы новых военных авантюр. 
Те, кто в свое время вскормил Гитлера, вложил в его руки  
оружие, кто развязал вторую мировую войну, сегодня снова 
захватили командные позиции в экономике и политике Феде
ративной Республики Германии. Западногерманские реванши
сты и милитаристы восприняли от фашистской Германии про
грамму порабощения других народов и захвата чуж их терри- 
тприн. Канцлер Федеративной Республики Германии Аденауэр 
и силы, которые стоят за ним, положили реваншизм в основу 
своего официального политического курса. Министры боннско
го правительства Ш траус, Леммер, Брентано, западноберлин
ский бургомистр Брандт систематически, в унисон с канцле
ром, разжигают реваншистские страсти. Программа западно- 
германских реваншистов —  это программа войны.

В планах западногерманских реваншистов и милитаристов 
нет места для мирного договора. Мирный договор стоит им по
перек дороги, и они делают все, чтобы помешать его заключе
нию. Но те, кто заинтересован в укреплении мира, не могут

лідать, пока опасное развитие событий в Западной Германии 
достигнет своей критической фазы. Советский народ ценой 
огромных жертв завоевал право на мирную и спокойную 
жизнь, и  Советское правительство полно решимости принять 
все надлежащие меры к  тому, чтобы нынешнее поколение, 
наши дети и внуки  никогда не познали горя и несчастий 
войны.

Ц К КПСС и Советское правительство считают, что на пути 
развязывания новой воины в Европе должна быть воздвигнута 
прочная преграда. Нельзя допустить, чтобы, играя на сохра
няющейся послевоенной неустроенности и пользуясь отсутст
вием мирного договора, западногерманский милитаризм шаг 
за шагом подводил мир к  вооруженному столкновению. Долг 
миролюбивых государств —  помешать сползанию к  войне.

Именно поэтому Советский Союз настаивает на безотлага
тельном заключении германского мирного договора, и мы за
ключим его совместно с другими миролюбивыми государства
ми до конца этого года. Е^ли западные державы и ФРГ отка
жутся от мирного урегулирования, то Советский Союз будет 
вынужден вместе с другими государствами, которые этого по
желают, подписать мирный договор только с Германской Де
мократической Республикой. Его заключение нанесет удар по 
расчетам и планам западногерманских милитаристов. Договор 
юридически закрепит послевоенные германские границы. 
іМеждународное признание получит тот факт, что в одной ча
сти Германии —  Германской Демократической Республике —  
навсегда покончено с мрачным прошлым, когда германский 
милитаризм развязывал, агрессивные воины. Мирный договор 
с ГДР, ка к  маяк, будет указывать всему германскому народу 
путь к  мирной жизни в условиях полного суверенитета и не
зависимости, путь к  решению его общенациональных задач. 
Все это будет способствовать созданию стабильности в центре 
Европы и укреплению мира во всем мире.

Центральный Комитет КПСС и Советское правительство 
заверяют советский народ, все другие народы, что будет сде
лано все, чтобы не допустить новой войны, чтобы спорные 
вопросы разрешались не силой оружия, а путем переговоров. 
Советские предложения просты и ясны: мы предлагаем сесть 
за стол переговоров и спокойно, по-деловому обсудить вопро
сы мирн((го урегулирования с Германией. Но советский на
род не дрогнет перед угрозами, перед военным нажимом или 
демпнетрашіей силы. Советское государство выстояло против 
агрессии коалиции Ы  держав в первые годы Советской вла
сти. Мы не дрогнули перед вероломным нападением гитлеров
ской Германии и сокрушили фашистское чудовище, хотя это 
нам стоило тяжелых, безмерно тяжелых жертв. И если в 
связи с подписанием мирного договора с Германией империа
листы снова попытаются втянуть нас в пучину воины, мы 
полны решимости раз и навсегда покончить с силами, порож
дающими агрессию, задушить гадину, которая попытается 
выползти, чтобы навлечь на народы неисчислимые жертвы и 
страдания. Любители авантюр должны знать, что при новом 
соотношении сил, сложившихся сейчас на мировой арене, 
если они развяжут войну, то агрессоры будут раздавлены;

Но мы не должны допускать благодушия и беспечности. В 
условиях, когда военный блок НАТО делает все, чтобы еще 
больше обострить обстановку, Ц К КПСС и Советское прави
тельство с.читают необходимым принять меры, которые надеж
но обеспечили бы безопасность нашей Родины.

Как уже было объявлено. Советское правительство времен
но приостановило сокращение вооруженных сил, запланиро
ванное на 1961 год, приняло решение о некотором увеличе
нии расходов на оборону в текущем году. Были также приня
ты  должные меры по повышению боевой готовности Вооружен
ных Сил.

НК КПСС и Советское правительство приносят свою искрен
нюю благодарность рабочим и работницам, колхозникам и кол
хозницам, ученым, инженерам и техникам, всем советским

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ

людям, которые, глубоко понимая необходимость дальнейше
го усиления оборонной мощи нашего государства, горячо от
кликнулись на призыв партии и правительства и проявили 
патриотическую инициативу —  работать с еще большим на
пряжением сил над выполнением и перевыполнением своих 
производственных планов, быстрее и лучше выполнять оборон
ные заказы.

Ц К КПСС и Советское правительство выражают особую 
признательность рабочим, которые обратились к  правитель
ству с предложением перевести в интересах дальнейшего 
укрепления обороны страны некоторые предприятия на
8-часовой рабочий день. ЦК КПСС и Советское правительство 
используют это предложение сообразно обстановке и на тех 
предприятиях, где это будет необходимо.

В адрес Ц К КПСС и Советского правительства поступают, 
многочисленные письма и резолюции, в которых солдаты и 
матросы, сержанты и старшины, сроки службы которых исте
кают в этом году, обращаются с просьбой оставить их в ря
дах Вооруженных Сил. Советские воины выражают желание 
отдать все свои знания, весь свой опыт, которые они приоб
рели, находясь в составе Вооруженных Сил, делу обеспечения 
безопасности нашей советской Родины. Ц К КПСС и Советское 
правительство благодарят воинов-патриотов, правильно пони
мающих обстановку и задачи по укреплению обороноспособно
сти Советского государства.

Руководствуясь интересами обеспечения безопасности стра
ны, учитывая сложившуюся обстановку и непрекращающиеся 
угрозы со стороны Соединенных Штатов Америки и их союз
ников по НАТО, Центральный Комитет КПСС и Совет Мини
стров СССР поручают Министру обороны отдать распоряже- 
ш ія о временной, до заключения мирного договора с Герма
нией, отсрочке увольнения в запас необходимого количества 
солдат, матросов, сержантов и старшин, сроки службы кото
рых истекают в 1961 году.

 ̂Центральный Комитет КПСС и Советское правительство 
обращаются к  солдатам и матросам, сержантам и старшинам, 
офицерам, генералам и адмиралам, ко всем воинам ракетных 
войск, сухопутных войск, войск противовоздушной обороны, 
Военно-Воздушных Сил и Военно-Морского Флота с призывом 
всемерно повышать бдительность и боевую готовность, еще 
больше крепить воинскую дисциплину и порядок, еще более 
настойчиво совершенствовать свое боевое мастерство. Совет
ская Родина вручила своим воинам могучее, самое совершен
ное, лучшее в мире боевое оружие и технику. Пет в мире та
ких межконтинентальных и других видов ракет, которые на
ходятся сейчас на вооружении Советсі^он Армии. Они сделаны 
советскими рабочими, техниками, инженерами, учеными. 
Священный долг наших воинов —  в совершенстве овладеть 
всеми средствами защиты Родины.

Советский Союз никогда не применит оружия первым, ни
когда не станет на путь развязывания войны. Но наши Воору
женные Силы всегда находятся в постоянной и полной боевой 
готовности дать сокрушительный отпор любому агрессору.

Ц К КПСС и  Совет Министров СССР выражают глубокую 
признательность всему советскому народу за доверие к  нашей 
партии и Советскому правительству и за одобрение проводи
мой ими внешней и внутренней политики.

Наше социалистическое государство сильно, ка к  никогда. 
Вдохновенный труд советского народа приносит замечатель
ные плоды. Предстоящий X X II съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза рассмотрит и примет новую Программу 
партии —  программу построения коммунистического общест
ва в нашей стране. Этот подлинный манифест коммунизма 
открывает широкие горизонты для нашего народа. Нам нужен 
мир. Мы протягиваем р уку  дружбы народам Соединенных 
Штатов Америки. Англии, Франции, народам всех других 
стран и говорим: давайте жить в мире, крепить мир. Совмест
ными усилиями народов его можно отстоять.

КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

Х ор о ш ш  хлеба, в  к о л х о з е !

Радостно на сердце у знатного комбайнера 3. А. Ходо- 
ренко. Не налюбуется он на щедрое поле.

Хороший уро7кай вырастили нынче хлеборобы колхоза 
нмсни Сталина Кожевниковского района. Теперь его надо 
убрать в хорошие сроки и без потерь. И Захар Александ
рович работает без устали. Опытный мастер своего дела, 
он так переоборудовал свою жатку, что может косить ею

хлеб в любую погоду. Сейчас 3. А . Ходоренко возглавля- 
ет социалистическое соревнование механизаторов своего 
колхоза на уборке урожая. Он скосил 362 гектара хлеба. 
19 августа 3. Ходоренко перешел на подборку и обмолот 
валков.

На снимке: 3. Ходоренко.
Ф ото Ф . Хитринезича.
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ЗАВТРА-НАЧАЛО УЧЕБНОГО ГОДА В ШКОЛАХ
☆  ☆  ☆

Городское совещание

J Z e p B b x #  р а з  в  ш к о л у
Фотоэтюд Ю. Самсоненко.

В Томске состоялось 
городское совещание 
учителей.

С докладом о проекте 
Ярограммы Коммунистической пар
тии Советского Союза выступила се
кретарь Томского горкома КПСС
Е. В. Ивченко.

Участники совещания горячо
одобрили этот исторический доку
мент.

Доклад об итогах двух лет рабо
ты по выполнению Закона «Об у к 
реплении связи шкоѵіы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы народ
ного образования в СССР» и о зада
чах учителей по достойной встрече 
X X II съезда КПСС сделала зав^дую- 
щ^я Томским гороно Л. А. Ионикан.

•Одна из важнейших задач, над 
решением которой работают школы, 
—  ̂ осуществление всеобщего восьми
летнего образования.

В Томске в 196 0 — 61 учебном 
году было 8 восьмилетних школ, в 
наступающем учебном году их будет 
13. Преобразование семилетних 
школ в восьмилетние требует укреп
ления материальной базы, повыше
ния деловой квалификации учите
лей.

Ш колы должны добиться, чтобы 
каждый ребенок школьного возраста 
учился, чтобы не было отсева.

Однако в городе учатся еще не 
все дети школьного возраста. И ос
новная причина —  недостаточная 
учебно-воспитательная работа с 
каждым школьником.

Тов. Ионикан рассказала о том, 
что в томских школах накоплен не
который опыт соединения обучения 
с производительным трудом.

Заботиться о каждом ученике
Одной из первоочередных задач 

всех работников народного образова
ния, местных Советов в предстоящем 
учебном году является осуществле
ние всеобщего восьмилетнего обуче
ния. В наступающем учебном году в 
области будет 144 восьмилетних 
школы, а в 1962  году все дети, 
окончившие седьмой класс, должны 
будут учиться в восьмом классе.

Все семилетние школы будут ре
организованы в восьмилетние. Но 
организация восьмилетыих школ не 
простая смена вывесок. Надо пере
строить не только материальную ба
зу, но и весь учебный процесс.

В течение 1961 года во многих 
районах была проделана значитель
ная работа по созданию материаль
ной базы восьмилетних школ: при
строены новые классные комнаты, 
построены мастерские, спортзалы, 
созданы новые кабинеты и лаборато
рии. «’

Мы обязаны добиться, чтобы 
все дети школьного возраста учи
лись. А в выполнении этой задачи 
есть еще очень серьезные недостат
ки . В прошлом учебном году в шко
лы пришли не все дети. В те
чение учебного года много де
тей выбыло из школ. Только из 
школ Асиновского района без уважи
тельных причин выбыло более ста 
пятидесяти детей. В этом районе во
обще вопросы всеобуча решаются 
неудовлетворительно. Но ни предсе
датели сельских Советов, ни район
ный отдел народного образования ни
чего не сделали для того, чтобы ис
править такое иенормальное положе
ние.

Ка к показывает практика послед
них лет, основная масса прекратив
ших учебу —  это дети, плохо успе
вавшие, второгодники. Поэтому пе
дагогическим коллективам надлежит 
добиться коренного улучшения всей 
учебно-воспитательной работы, чут
ко относиться к  каждому ребенку, 
вовремя приходить ему на помощь, 
своевременно замечать причины, ме
шающие ученику успешно усваивать 
материал, и  устранять эти причины.

Органы народного образования, ме
стные Советы обязаны с начала учеб
ного года организовать регулярный 
подвоз детей к  школе и из школы.

В прошлом учебном году в ряде 
школ были впервые организованы 
группы  цродленного дня. Однако из- 
за недостаточного внимания к  ним со 
стороны отделов народного образова
ния и руководителей школ многие 
из них к  концу года распались, 
Перед нами поставлена зада
ч а ’—  в предстоящем учебном го
ду увеличить в два раза число де
тей, занимающихся в группах прод
ленного дня, и ее мы обязаны вы
полнить. Особенно много для этого 
нужно сделать в Томске, так как 
именно в Томске эта задача плохо 
решалась в прошлом учебном году.

В проекте Программы КПСС гово- 
рнгся о тон, что среднее Т)бразование 
должно обеспечивать прочные зна
ния основ наук. Совет Министров 
СССР в постановлении «Об улучше
нии производственного обучения 
учащихся средних общеобразователь
ных школ» отметил, что основным 
условием для правильного осущест
вления Закона «Об укреплении свя
зи школы с жизнью и  о дальнейшем 
развитии системы народного образо
вания Р СССР» в направлении сое
динения обучения с общественно по
лезным производительным трудом 
является повышение качества об
щеобразовательных и по.титехниче- 
ских знаний учащихся.

V нас в области в ряде школ с 
качеством знаний учащихся дело об
стоит неблагополучно. По-прежнему 
много второгодников. В числе второ
годников немало учащихся первых и 
вторых классов. А ведь в этих клас
сах при правильной постановке 
учебного процесса вообще не долж
но быть второгодников.

Отдельные учителѣ настолько пло
хо выполняют свои обязанности, что 
в конце года вынуждены чуть ли не 
всех детей оставлять на второй год. 
Учительница.. .Верхне-Сеченовской 
школы Томского района тов. Пермя
кова из трех первоклассн|іков двоих 
оставила на второй год, учительни
ца тов. Михайлова из Аксеновской 
школы втого же і)айона обучала в 
первом классе двух учеников, и ни 
один из них не переведен во второй 
класс.

Особенно много недостатков в пре
подавании математики и русского 
языка. У большинства учащихся, 
переведенных в следующие классы 
или получивших аттестаты зрело
сти и свидетельства об окончании 
семилетней школы, преобладающей 
оценкой знаний по этим предметам 
до сих пор остается «тройка».

Мы должны откровенно признать, 
что у многих учителей низок уровень 
преподавания. Именно по вине этих 
учителей не одна тысяча учеников 
вынуждена по два года оставаться в 
одном классе, по их же вине многие 
учащиеся не поступили в вузы 
средние специальные учебные заве
дения.

На райоЕЕных учительских совеща
ниях учителя подробно обсуждали 
причины неудовлетворительных зна
ний учащихся по отдельным предме
там и наме'гили меры по устранению 
этих недостатков.

Надо устранить формализм, сло
весный метод в преподавании всех 
учебных предметов и, прежде всего, 
русского языка и математики. Очень 
важно, чтобы учитель заботился о 
каждом ученике. Особое внимание 
следует уделить работе в начальных 
классах, так ка к  именно там закла
дывается фундамент, без которого 
невозможно успешное освоение ос
нов наук учащимися в восьмилетней 
и средней школах.

Труд в школе все больше 
становится неотъемлемым элемен
том обучения и врспитания. Уча
щиеся начальных классов с пер
вого дня пребывания их в шко
ле вовлекаются в посильный для них 
общественно полезный труд, а уча
щиеся старших классов, обучаясь 
основам наук, одновременно прохо
дят производственное обучение. Если 
в 1959  году в девятые классы школ 
с производственным обучением было 
принято 440 юношей и девушек, то 
в этом году в таких классах бу
дет обучаться более двух тысяч че
ловек по тридцати различным спе
циальностям.

В организации производственного 
обучения очень важное значение 
имеет правильный выбор профессии. 
Профессии нужно выбирать, прежде 
всего, с учетом потребности народно
го хозяйства области в квалифици
рованных рабочих, с учетом наличия 
базы и необходимых кадров для про
изводственного обучения.

А вот Александровский райиспол
ком, не имея пи базы, ни квали
фицированных педагогических кад
ров, без учета потребности района 
решил готовить в школах работников 
дошкольных учреждений и продавцов 
магазинон сельпо.

Н . С. Хрущев в своих выступлени

ях неоднократно указывал, что в ор
ганизации труда школьников главное 
состоит в воспитательном воздейст
вии труда на учащихся. Эти ука
зания во многих случаях не учиты
вались, что приводило к  значитель
ной перегрузке школьников трудовы
ми заданиями. Привлечение учаши.х- 
ся к  непосильным работам не содей
ствует привитию учащимся любви 
к  труду.

В школах области уже накоплен 
некоторый опыт организации произ
водственного обучения. Школа Л І 6 
г. Томска организовала летний лагерь 
в селе Калтай Томского района. За 
время пребывания в лагере, правиль
но сочетая отдых с производитель
ным трудом, учащиеся хорошо от
дохнули, окрепли и, работая по 3 —  
4 часа в день, оказали большую по
мощь совхозу в уходе за свеклой. В 
Шегарской средней школе уже не-: 
сколько лет существует ученическая 
производственная бригада. Учащие
ся на площади 50  гектаров органи
зовали правильный севооборот. Уро
жаи на полях бригады значительно 
выше, чем на полях колхоза. Хоро
шо организована в школе и опытни
ческая работа.

В предстоящем учебном году мы 
должны добиться того, чтобы все 
сельские школы имели учебные хо
зяйства, не уступающие хозяйству 
Шегарской школы.

В постановке воспитательной ра
боты в школах до сих пор есть серь
езные недостатки. В этой работе бы
ло много формализма, выработ
ке качеств, необходимых строи
телю коммунизма, не уделялось нуж 
ного внимания. Задачи в области 
воспитания коммунистической созна
тельности предельно ясно сформули
рованы в проектѣ Программы КПСС 
—  это моральный кодекс строителя 
коммунизма. В воспитании челове
ка будущего нельзя допускать фор
мализм, искусственно отделять обу
чение от воспитания. Обучение лю
бому предмету должно способство
вать воспитанию в духе принципов 
коммунистической морали, о которых 
говорится в проекте Программы 
КПСС.

Учителя области, все работники 
народного образования должны сде
лать все от них зависящее, чтобы 
достойно встретить ХХП съезд КПСС.

М. НЕСТЕРОВ, 
заведующий Томским облоно.

учителей
Однако в некоторых школах ис

пользуется преимущественно лекци
онный метод обучения.

Есть недостатки и в организации 
производственной практики. На не
которых предприятиях учащимся не 
предоставляют рабочие места, ис
пользуют школьников на подсобных 
работах. Совнархоз пока не решил, 
будут ли в наступающем учебном гог 
ду все учащиеся обеспечены рабочи
ми местами. В Томске необходимо при 
промышленных предприятиях от
крыть учебные цехи или пролеты. 
Сами учителя должны хорошо знать 
производство, связывать учебный 
материал с практикой.

Выполнение Закона о перестройке 
школы требует всемерного улучше
ния общеобразовательной подготовки 
учащихся.

С каждым годом возрастает значе
ние школ рабочей молодежи. Это —  
основной путь получения среднего 
образования для тех, кто трудится на 
производстве.

В новом учебном году школам ра
бочей молодежи надо много сделать

—  Коротко —

В 1Ѳ60-1961 учебном году в 
12 сельских школах Томской 
области осуществлялось произ
водственное обучение. Десять 
школ готовят механизаторов. 
Профессии животноводов полу
чают в 11 школах. Учащиеся 
обучаются на базе колхозных, 
совхозных ферм.

В текущем году в 72 школах 
Томской области работают уче
нические производственные 
бригады.

Старо-Короткинская школа 
уже третий год проводит на во
лях совхоза, закрепленных за 
школой, опыты по сортоиспы
танию картофеля. Посадочный 
материал школа получила с На- 
рымской селекционной станции.

В 1960 году Старо-Короткнн- 
скал школа первой в нашей об
ласти вырастила сахарную свек
лу на плищад{( в 0.20  гектара и 
получила урожай около 120 
центнепов с гектара.

Результаты опытнических ра
бот учащихся Старо-Короткин- 
ской школы за два прошедших 
года были показаны на област
ной выставке достижений народ
ного хозяйства.

для того, чтооы устранить отсев 
учащихся, повысить качество зна
ний, получаемых молодежью. С но
вого учебного года в школах рабочей 
молодежи должны быть открыты 
группы ускоренного обучения. Надо 
очень внимательно отнестись к  ком
плектованию этих групп, организа
ции учебного процесса.

О работе учителей начальных 
классов своей школы рассказала вы
ступившая в прениях заведующая 
школой Хг 18 тов. Леухина. Учителя 
этой школы стремятся лучше связать 
обучение с жизнью, развивают ини
циативу и самодеятельность уча
щихся. Много внимания они уделяют 
эстетическому воспитанию своих пи
томцев.

Много нового и интересного было 
в работе пионерских организаций 
школ. Об этом, кроме докладчика, 
говорили выступившие в прениях 
секретарь Томского горкома ВЛКСМ 
тов. Иучер, старшая пионервожатая 
школы Хі 25 тов. Лобова.

Но в воспитательной работе есть 
еше много недостатков.

Все учителя должны неустанно 
учиться —  об этом говорила секре
тарь партийной организации школы 
^  8 тов. Котькалова.

Об опыте ітеистического воспита
ния учащихся рассказала завуч шко
лы Хі 16 гов. Фомичева. В школе 
регулярно проводятся вечера, чита
тельские конференции, читаются док
лады на атеистические темы, органи
зуются экскурсии в планетарий, 
краеведческий музей. Учащиеся 
коллективно просмотрели к  обсудили 
фильмы «Цудитворыая», «Иванна», 
«Тучи над Борском». Большая рабо
та проводится и с родителями школь
ников.

Директор школы М  28 тов. Шва- 
лев рассказал о работе групп про
дленного дня.

Недавни в Москве проходило Все
российское совещание преподавате
лей русского языка и литературы 
О его работе и о задачах преподава- 
телей-словесников рассказала заве
дующая кабинетом русского языка 
института усовершенствования учи
телей тов. Молодых.

Проректор Томского пединститута 
тов. Стеценно рассказал участникам 
совещания о том, что сделано в ин
ституте для улучшения теоретиче
ской и практической подготовки бу
дущих педагогов.

Участники совещания прослушали 
содоклады директора средней школы 
iN*! 10 тов. Юшковой о воспитатель
ной работе среди учащихся и дирек
тора средней школы М  43 тов. Ма- 
наннииова —  об организации произ 
водственного обучения школьников.

Производственная практика 
сельских школьников

Три года работает по новому учеб
ному плану Турунтаевская средняя 
школа Туганского района. Мы приви
ваем ребятам любовь к  сельскому 
хозяйству, чтобы колхозы и совхозы 
пополнялись знающими агрономами, 
зоотехниками, животноводами, меха
низаторами.

Учащиеся 5 — 6 классов проходят 
производственную практику в ма
стерской иіколы и на пришкольном 
участке.

За два года они приобрели навыки 
в обращении с инструментами, уме
ют работать на станках. Уча
щиеся сами могут сделать столы, 
тумбочки.

Теоретический материал, который 
ребята получают на уроках ботани
ки, закрепляется при работе на при
школьном участке. Они ведут не
большие опытные работы. Учащие
ся вырастили рассаду капусты  и по
мидоров. В этом году совхоз «Побе
да» получил от школы три тысячи 
корней капусты  и триста корней по
мидоров.

Ребята охотно работают на колхоз
ных полях, фермах. Например, на 
молочнотоварной ферме ушли в от

пуск доярки. Девятиклассники заме
нили иХ.

Учащиеся закладывали силос, за
готавливали грубые корма.
* Сейчас в программу 8 — 10 клас 

сов входит изучение сельскохозяйст
венных машин. В прошлом году уча
щиеся изучили устройство трактора 
и комбайна, получили свидетельства 
тракториста. Но это удалось сделать 
с трудом. Своих машин нет, а совхоз 
отказывается ,дать машины для 
школьной бригады. Нужно срочно 
решить этот вопрос. Необходимо за
крепить за производственной брига
дой комплект машин, нуж ны х для 
прохождения практики.

Ш кола испытывает трудности і 
постановке производственного обуче
ния из-за отсутствия типовой мастер
ской, биологического кабинета для 
работы в зимних условиях.

Областной отдел народного обра
зования должен помочь нам, тогда 
учащиеся полностью выполнят про
граммы по производственному обуче
нию.

М. БОЧЕНКОВА, 
завуч Турунтаѳвской 

средней школы 
Туганского района.

Совет старейшин при райисполноме
Более тода дей

ствует совет старейшин 
при Бакчарском райис
полкоме. В его составе 
11 человек. Руководит 
работой совета Егор 
Ефимович Крутов, в 
прошлом —  председа
тель колхоза, а ныне 
пенсионер. Он хорошо 
таком  с работой совет- 
''кого аппарата. Члены 
совета Д. Т. Конциялов. 
В. И. Накоряков, Д. Ф. 
Конделевская и другие 
гоже имеют большой 
жизненный опыт.

Большую помощь рай- 
'Есполкоиу оказывает со
нет старейшин.

Поступили как-то  в ис- 
црлком сигналы о нару
шении правил советской

торговли в магазинах 
райцентра и села Порот- 
никова. Совет старей- 
пшн направил туда сво
их активистов. Товари
щи Конциялов, Кали
нов, Накоряков. Ледяй- 
кин и другие вскрыли 
ряд недостатков в орга
низации торговли и  об
щественного питания. 
Материалы проверки со
вет старейшин предста
вил в исполком и вошел 
с ходатайством в соот
ветствующие органы о 
привлечении виновных и 
ответственности.

Совет старейшин про
верял разбор пред
ложений и жалоб трулн- 
щихся, поступавших в 
местные советские ор
ганы, интересовался во

просами правильности 
приема и увольнения ра
бочих и служащих в 
автохозяйстве, райпот
ребсоюзе и других орга
низациях, санитарным 
состоянием на маслоза
воде, в детском доме и 
столовых райпотребсою
за,- состоянием техники 
безопасности на пред
приятиях райцентра.

Практическая работа 
совета старейшин пока
зала, что он может по
могать органам Совет
ской власти в осущест
влении контроля за ра
ботой предприятий, уч
реждений и отделов 
исполкома. Совет старей
шин можно назвать об
щественной инспекцией 
контроля.

В проекте Программы 
КПСС подчеркивается, 
что «в соответствий г 
указаниями Ленина дол- 
ж н ц  постоянно функци
онировать органы конт
роля, сочетающие госу
дарственный контроль г 
общественной инспекци
ей в центре и на ме
стах».

Исходя из этого по
ложения, исполкомам 
нужно активизировать 
работу общественных ор
ганизаций, в том числе 
советов старейшин, как 
одной из форм активного 
участия трудящихся р 
государственной дея
тельности.

А. АДИХАНОВ, 
инструктор облиспол
кома.

Не ослаблять темпы 
заготовки кормов

Никита Сергеевич Хрущев ска
зал: «Бороться за корма надо
так же, как н за хлеб, в каждом 
колхозе ц совхозе. Бели кто будет 
только речи произносить, а не ста
нет заботиться об увеличении про
изводства кормов, то такой руково
дитель ничего не стоит. Будут кор
ца. будет н молоко, будет я мясо».

Однако за последнее время во 
многих хозяйствах области темпы 
заготовки кормов резко снизились. 
Например, за вторую декаду авгу
ста в Молчановском районе при
рост в заготовках сена составил 
только 4,4  процента н силоса — 
1,9 процента к  общему плану. В 
.этом районе на 20  августа было 
заготовлено грубых кормов всего 
34,2 процента и силоса — 22,9 
процента к  плану.

Особенно тревожное положение 
создалось с заготовкой кормов в 
Пышкино-Тронцком, Тегульдет- 
ском, Каргасокском районах. До 
снх пор во многих колхо.іах до
пускается большой разрыв между 
косовицей трав и скирдованием. 
Необходимо каждый погожий день 
максимально использовать для 
сгребания и стогования сена.

В текущем году многие колхозы 
н совхозы вырастили хороший уро
жай кукурузы. В колхозе «К но^ 
вым победам» Шегарскрго района 
на площади 300 гектаров урожай 
зеленой массы кукурузы опреде
ляется в 600 центнеров с гектара, 
а отдельные участки дадут по 
8 0 0 —900 центнеров с гектара. 
Бригадир кукурузоводческого зве
на колхоза «Рассвет» Зырянского 
района В. Минаев на площади 100 
гектаров выргстил урожай кукуру
зы по 620 центнеров с гектара.

Задача сейчас состоит в том, 
чтобы уборку кукурузы  развернуть 
широким фронтом и до наступле
ния заморозков полностью ее уб
рать. Рекомендуется кукуру
зу на силос закладывать в сме
си с соломой н другими гумен
ными кормами. Этот прием важен 
потому, что он улучшает техноло

гический режим силосования, 
уменьшает утечку сока из силос
ной массы, снижает потерн пита
тельных веществ и дает возмож
ность более рационально использо
вать солому в животноводстве. Ре
комендуется добавлять соломы 10 
— 15 процентов по весу, или 100 
— 150 килограммов на тонну 
кукурузы  и только в измельчен
ном виде. Для обогащения ку ку 
рузного силоса больше следует до
бавлять в силосуемую массу отавы 
клеверов. Нередко в колхозах и 
совхозах не используются в корм 
скоту гуменные отходы. В прош
лом году в Турунтаеве (совхоз 
«Победа» Туганского района) про
явили хорошую инициативу — ве
ли силосование гуменных отходов 
в смеси с кукурузой, отавой и кор
неплодами. Такой силос с большой 
охотой поедал весь скот, в том чис
ле и свиньи. Нынче в совхозе 
«Победа» решено все гуменные от
ходы использовать для приготовле
ния комбинированного силоса.

Этот опыт по использованию гу
менных отходов необходимо внед
рить всем колхозам и совхозам об- 
ласти.

С 15—20 сентября начнется 
массовая уборка сахарной свеклы. 
Надо вовремя к  ней подготовить
ся.

Для пополнения запасов кормов 
в полной мере надо использовать 
все источники. Хорошим кормом 
является солома, особенно яровых 
культур. Поэтому вслед за уборкой 
и обмолотом хлебов вся солома 
должна быть заскирдована.

Судьбу заготовки кормов в ос
новном решают механизаторы. Не
обходимо помрчь им организовать 
четкую и безупречную работу каж 
дой машины.

Боевая задача райкомов партий, 
райисполкомов, первичных пар
тийных организаций — мобилизо
вать колхозников, рабочих совхо
зов на борьбу за корма и обеспе
чить выполнение плана заготовки 
грубых и сочных кормов в каждом 
колхозе и совхозе.

Проверяем выполнение обязательств

Черепашьими
темпами

Строительство Средие-Тымского ле
сопункта Каргасокского леспромхоза 
считается одной из важнейших 
строек семилетки в Каргасокском 
районе. Среднегодовой объем лесоза
готовок этого пункта будет равен 
150 тысячам кубометров древесины. 
Это составляет 52 процента всей дре
весины, заготовленной Еаргасокским 
леспромхозом в этом году.

Уже в четвертом квартале текуще
го- года семилетки коллектив строя
щегося лесопункта должен дать на
родному хозяйству страны 25 тысяч 
кубометров леса. Кроме того, необхо
димо обеспечить всех рабочих жиль
ем, построить производственно-быто
вые объекты. Коллективы Средне- 
Тымского строительного участка 
МДО-137 треста «Томлесжелдор- 
строй» и Средне-Тымского лесопунк
та обязарсь ко дню открытия ХХП 
съезда КПСС сдать в эксплуатацию 

.50  щитовых домов и другие объекты 
первой необходимости. Как же об
стоят дела на стройках?

Прошло более трех месяцев с на
чала строительных работ, а прием
ная комиссия не приняла здесь ни 
одного жилого дома. Правда, руково
дители МДО с молчаливого согласия 
руководителей леспромхоза передали 
последнему 14 недостроенных домов, 
в которых еше не засыпаны потол
ки, не закончена отделка зданий. До 
сих пор на усадьбах нет санитарных 
узлов и надворных построек.

Не ожидая окончания сооружения 
домов строителями, рабочие лесо
пункта ведут строительство жилья 
методом народной стройки.

Прошло немногим более трех ме
сяцев, и сорок семей справили но
воселье. За это же время строитель
ные бригады МДО с трудом закончи
ли сборку четырех сборно-щитовых 
четырехквартирных домов.

Причин отставания на стройке 
много. На стройучастке большая те
кучесть кадров. Начиная с мая, от
сюда выбыло по различным причи
нам большое количество рабочих, два 
мастера. Сейчас на стройке работает 
всего 20  человек, а работы ведутся 
в основном силами лесозаготовите
лей. Естественно, отсутствие рабо- 
чи.х-строитолей, подготовленных ма
стеров резко повлияло на организа
цию работ и на эффективность труда 
всего коллектива.

Таежная стройка очень плохо 
снабжается .материалами. Отсутствие 
гвоздей, шифера, инструмен
тов резко тормозит ход строи
тельства. Например, шифера на 
стройке не хватает на 20  домов, 
примерно столько же недостает сухой 
ш тукатурки. Тормозит строительство 
низкое качество деталей сборных 
домов, поставляемых Могочинским 
лесозаводом. Особенно плохо сдела
ны наружные стены домов: они пе-<

рекошены, при сборке в стыках об
разуются щели, большинство щитов 
имеет неполный изоляционный слой. 
На устранение этих огрехов уходит 
много времени, так ка к  строители 
Средне-Тымского лесопункта все 
плотничьи и столярные работы вы
полняют только топором. На неодно
кратные требования рабочих обеспе
чить их необходимым инструментом 
руководители участка отвечают: 
«Нам не присылают их работники 
МДО»,

Качество воздвигаемых домов сни
жают и сами строители бесхозяйст
венным отношением к  деталям соби
раемых домов. Так. щ иты сборных 
домов разбросаны под открытым не
бом в беспорядке. Такая же участь 
постигла оконные рамы, косяки и 
другие строительные детали. Мокнет 
под дйждем цемент.

Нередко материалы строительным 
бригадам отпускают без учета потреб
ностей их в этом. В результате 
вокруг готовых домов валяются в 
кучах кирпич, который с большим 
трудом завезли в тайгу издалека, 
оконное стекло, сухая ш тукатурка, 
шифер, пиломатериалы и т. д. Все 
это происходит на глазах у  бригади
ров и руководителей участка.

Так, обязательства, принятые стро
ителями, остаются на бумаге. При
няв их, НН администрация, ни проф
союзная организация не позаботи
лись о выполнении обязательств. На 
участке не ведут массово-политиче
ской работы с людьми. Нигде не 
всретиш ь досок показателей, без
действует стенная печать. Поэтому 
рабочие не тоцько не имеют личных 
обязательств, но даже порой не зна
ют норм выработки.

На участке плохо с трудовой дис
циплиной. Часты прогулы рабочих, 
пьянки. Однако решительных мер к  
нарушителям трудовой дисциплины 
здесь не принимают.

Не продуман ка к  следует план 
строительства нового лесопункта. 
По указанию машинно-дорожного 
отряда строители воздвигают сейчас 
только жилые дома и один склад для 
орса леспромхоза. А для нормальной 
работы лесозаготовительного пункта 
нуж ны  еще пекарня, баня, ремонт
ные мастерские, кузница, на которые 
еще не готовы проекты. Для 
лесопункта на первое время вполне 
достаточно тех домов, которые сей
час заложены. Поэтому администра
ции МДО необходимо пересмотреть 
план строительства, усилить соору
жение производственно-бытовых 
объектов.

П. ТАЙЛАШЕВ. 
инструктор Наргасоксивгв 

райкома КПСС.
Р. ГАЛЛЯМОВ, 

сотрудник районной гаэіты  
«Северная правда».
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Строго соблюдать государственную 
и партийную дисциплину

С довладок о проекта Программы 
КПСС ва Нолпашевской городской 
партийной конферевцни выступил 
секретарь горкома КПСС тов. Коста
рев.

Одобряя великий манифест нашей 
опохи, участники конференции гово
рили о высоком трудовом и поли
тическом подъеме среди трудящихся 
района, о их стремлении встретить 
X X II съезд КПСС трудовыми подарка
ми.

Конференция единодушно одобри
ла проект Программы КПСС, поручи
ла райкому КПСС организовать широ
кое разъяснение и обсуждение этого 
исторического документа, развернуть 
действенное соревнование в честь 
X X II съезда КПСС.

С докладом о проекте Устава 
КПСС выступил секретарь райкома 
КПСС тов. Блинов.

Делегаты единодушно одобрили 
проект Устава КПСС и высказали 
свои замечания и предложения.

—  В проекте Устава КПСС, —
сказал секретарь партийного бюро 
конторы связи тов. Казанцев, —  в 
качестве меры взыскания предус
мотрен перевод члена КПСС в канди
даты сроком на один год. К  этому 
положению целесообразно, на мой 
взгляд, сделать дополнение: «Пере
вод из членов КПСС в какдидатм до
пускается лишь в том случае, если 
коммунист имеет партийный стаж не 
менее пяти лет».

Секретарь партбюро совхоза «Кол- 
пашевский» тов. Курдюмов предло
жил, чтобы в первичных партийных 
организациях, насчитывающих менее 
15 членов партии, выборы секретаря 
и его заместителя проводились от
крытым голосованием.' В параграфе 
24-м проекта Устава КПСС говорится, 
что все члены партии при выборах 
имеют неограниченное право отвода 
кандидатов и критики  последних. 
Тов. Курдюмов считает нужным —  
перед словом «отвода» добавить сло
во «выдвижения».

Конференция единодушно одобри
ла проект Устава КПСС.

С отчетным докладом горкома 
КПСС выступил первый секретарь 
горкома тов. Мальцев.

Докладчик и выступающие отме
тили,' что промышленность города 
перевыполнила семимесячный план. 
Работники сельского хозяйства рас
ширили посевные площади техниче
ских и кормовых культур, увеличили 
поголовье крупного рогатого скота, 
продажу продуктов животноводства 
государству.

—  Результаты были бы значи
тельно лучше, —  сказал крановщик 
Усть-Чаинского рейда тов. Соколов, 
—  если бы работники горкома КПСС 
чаще бывали на предприятиях, 
в совхозах, по-боевому вели органи
заторскую работу на местах, конкрет
но помогали первичным партийным 
организациям.

Эти выводы были подкреплены 
примерами. За год бюро горкомд 
КПСС не обсудило работу ни одной 
первичной партийной организации.

Плохо работает ново-горинская ферма 
совхоза «Чажемтовский». За год ра
ботники горкома КПСС в общей слож
ности были здесь 65 дней, но от их 
посещений работа партийной органи
зации так и не улучшилась.

—  Горком КПСС и горисполком, 
—  сказал делегат тов. Липовка, —  
плохо заботились о внедрении опыта 
передовиков. В районе мало по
следователей Валентины Гагановой, 
плохо распространяется почин сер- 
пуховчан, не организовано соревно
вание за лучшее качество продукции 
по почину мОірквичей.

Горком партии мирился с тем, что 
на ряде ферм опошлялся подсосный 
метод выращивания молодняка и и г
норировались лагерное содержание и 
сухой откорм свиней.

Формально были созданы механи
зированные звенья по выращиванию 
пропашных культур. Не стала цент
ром пропаганды передового опыта в 
районе Парымская государственная 
селекционная станция.

Бюро обкома КПСС указало 
Колпашевскому горкому партии на 
серьезные недостатки в распростра
нении почина серпуховчан. Однако 
бюро горкома КПСС не приняло 
мер для выполнения решения бюро 
обіепма партии.

Ка к отмечали делегаты, горком 
КПСС не обеспечил выполнения пла
нов и обязательств по продаже про
дуктов животноводства. ІІа  20 авгу
ста годовой п.тан по продаже мяса 
выполнен на 20 ,9  процента, по про
даже молока —  на 70 процентов, 
шерсти —  на 42,3 процента. За 7 
месяцев и 20 дней район продал го
сударству на 97 тонн мяса меньше, 
чем за соответствующий период 
прошлого года. '

Плохо решаются текущие хозяйст
венные задачи. Медленно идет 
заготовка кормов. В совхозе «Кол- 
пашевский», например, план заго
товки сена выполнен лишь на 
54 процента, на каждую корову 
заложено всего по 2  тонны силоса. 
Район с опозданием вступил в убор
к у  урожая, допускаются простои 
автомашин и комбайнов.

Шофер автотранспортной конторы 
тов. Картащов, начальник Нарым- 
ской сплавной конторы тов. Орлов, 
директор Колпашевторга тов. Нувши- 
нов, заадую щ ий горздравотделом 
тов. Ш тенин, главный инженер леС' 
промхоза тов. Баранов и другие гово
рили о нерешенных вопросах лесо
сплава, транспорта и торговли, о 
развитии медицинского обслужива
ния и народного образования.

Серьезного улучшения требует 
идеологическая работа. На это указы
вали в своих выступлениях делегаты 
тт. Конюх, Беляк, Калинкин. Многие 
агитколлективы работали кампанеГг 
ски. В ряде поселков в течение про
должительного времени не читаются 
лекции и доклады.

Как отмечали делегаты, все эти 
недостатки во многом объясняются 
неправильными методами работы 
бюро горкома КПСС и, прежде всего,

первого секретаря тов. Мальцева. 6 
работе бюро нередко нарушался 
принцип коллегиальности. Тов. 
Мальцев допускал грубость, встал на 
путь администрирования, болезненно 
воспринимал критику  в свой ад
рес. проявлял зазнайство.

—  Все это привело к  грубым на
рушениям государственной и пар
тийной дисциплины, —  говорил член 
бюро горкома прокурор тов. Костю
ченко. —  С целью создать видимость 
благополучия в сельском хозяйстве 
района по прямому указанию тов. 
Мальцева допускались приписки к  
плану по выполнению хлебозаготовок 
и продаже мяса государству.

—  Тов. Мальцев не хотел честно 
признавать свои ошибки, —  говорил 
член бюро горкома КПСС, председа
тель горисполкома тов. Абушаев. —  
Методы и стиль его работы с кадра
ми были порочные, нередко унижа
ющие достоинства работников.

Лирбктора совхозов тт. Игнатенко 
и Карпачев, заведующий хлебопри
емным пунктом тов. Чалый под
твердили факты приписок и под
вергли резкой критике членов бюро 
за недостаточную принципиальность, 
за то, что они своевременно и реши
тельно не поправили тов. Мальцева, 
который нередко вину за свои ошиб
ки  пытался сваливать на других.

—  В районе запахали мно
го посевов кукурузы . Это дела
лось по прямому указанию тов. 
Мальцева, —  заявил секретарь 
партийного бюро совхоза «Кізлпашев- 
ский» тов. Курдюмов. —  Когда эти 
факты подверглись резкой критике 
на страницах газеты «Красное зна- ' 
мя», бюро горкома КПСС наложило 
строгие партийные взыскания на у п 
равляющих фермами, а тов. Мальцев 
ушел от ответственности, не приз
нал своей вины.

Тов. Мальцев на пленуме горкома 
нс был избран в состав бюро горкома 
КПСС.

Конференция потребовала от ново
го состава горкома КПСС и его бюро 
вести непримиримую борьбу с нару
шениями государственной и партий
ной дисциплины, решительно пресе
кать факты очковтирательства и об
мана государст-ва, постоянно 'совер
шенствовать стиль и методы работы.

В принятом конференцией поста
новлении определены меры по уси
лению боеспособности первичных 
партийных организаций, по мобили
зации трудящихся на безусловное 
выполнение планов к  обязательств, 
на достойную встречу X X II съезда 
КПСС.

В работе конференции принял 
участие председатель облисполкома 
тов. Васильев.

«•

Состоялся пленум горкома КПСС. 
Первым секретарем горкома партии 
избран тов. Абушаев К. Ю., секрета
рями —  тт. Блинов А. Г. и Мольиин 
В. Г.

С. НЫТМАНОВ.

СОРЕВНУЮТСЯ
Ш ОФЕРЫ

В соревновании шоферов Ко 
жевниковского автохозяйстаа 
занятых на перевозке хлеба 
впереди идет Анатолий Казачи 
хин. За последние 5 дней он еде 
.тал 3.448 тонна-килоиегров 
(Іо>рма выполнена на 184 про 
цента.

В честь полетов, совершен
ных Ю. Гагариным н Г. Тито* 
вым на космических кораблях, 
спутниках, новый широкоэкран. 
ный кинотеатр в городе Асино 
назван «Восток». Асиновцы уже 
посмотрели в нем фильмы 
«Песни над Днепром», «И снова 
утро», «Крепость на колесах».

На снимке: новый широкоэк
ранный кинотеатр в городе Леи
но.

Фото П. Сухачева.

Томичи в зарубежных 
командировках

Михаил Тюкалов за это же 
время сделал 2.887 тонна-кило
метров, вьщолнив задание на 
131 процент.

В дни предсъездовской тру
довой вахты отлично трудятся 
шоферы В. Щербатое, К . Поля
ков, А. Копченков, М. Ромашов. 
Не перевыполнив дневную нор
му на 120— 130 процентов, они 
с линии не уходят.

„Ранеты" идут 
по Оби

Из года в год пополняется 
флот Обского речного пароход
ства. Начальник его К . М. Без
руков рассказал нашему кор
респонденту по телефону из Но
восибирска:

— Сейчас в пути четыре суд
на на подводных крыльях — 
«ракеты», которые выпускает 
Сормовский заеод. Лихтеры до
ставили их через Северное море 
в Салехард. Вчера новые пас
сажирские суда, идущие по Оби 
на буксире, находились в Хан
ты-Мансийске. Первые пробные 
рейсы они совершат в нынеш
нем навигационном сезоне.

Предполагается, что «раке
ты» будут курсировать до горо
да Колпашево и, возможно, до 
Каргаска. Эти комфортабельные 
суда развивают скорость до 70 
километров в час. В каютах с 
креслами авиационного типа 
размещается 65 пассажиров. 
Суда такого типа будут впервые 
курсировать по сибирским ре
кам.

Недавно вернулся из поездки 
во Вьетнам заведующий кафед
рой электроизоляционной и ка
бельной техники Томского по
литехнического института В. С. 
Дмитриевский. В течение учеб
ного года он консультировал 
дипломников и преподавателей 
Ханойского политехнического 
института по электротехниче
ским дисциплинам.

В за ру^ж ны х командировках 
находится несколько томичей. 
Среди них—старший инженер 
научно-исследовательского ин
ститута ТПИ А. Ф. Калганов. Он 
занимается разработкой элек
тростатических роторных гене
раторов. Сейчас тов. Калганов

находится в научной команди
ровке во Франции в лабс^ато- 
рии крупнейшего ученого Фели- 
си в городе Гренобле. Он знако
мится с достижениями француз
ских ученых в области электро
статических роторных генерато
ров.

В составе делегации Мини
стерства внешней торговли 
СССР находится на Кубе на
чальник сектора СКВ Томского 
электромеханического завода 
В. Н. Карминскнй. Он выясня
ет, какие горные машины, вы
пускаемые ТЭМЗом, можно при
менять для разработки природ
ных богатств Кубы.

Для подшефного совхоза
Недавно из подшефного сов

хоза «Чаинский» вернулась 
группа рабочих завода «Томка- 
бель». Начальник цеха М« 11 
этоіч} предприятия В. П. Прн- 
ходкйн. бригадир монтеров 
Л. Н. Зайков и электромонтеры 
С. А. Чейдо и Ф. И. Карпов 
провели там высоковольтную

линию протяженностью в 4 ки
лометра, построили трансформа
торные пункты, протянули элек
тролинии по селу Гвоздевка, 

Теперь во всех домах этого 
населенного пункта по вечерам 
загорается свет. Электрифици
рована также новая начальная 
школа.

Ицет сверхплановый 
лес

СТЕПАНОВНА ВЕРХНЕ- 
КЕТСКОГО РАЙО НА. (По те
леграфу). Коллектив Белоярое- 
ского лесопункта Уткинского 
леспромхоза, широко развернув 
соревнование за достойную 
встречу X X II съезда КПСС, на 
5 дней раньше срока выполнил 
августовский план лесозагото
вок. Сверх месячного плана бе- 
лояровцы решили дать не менее 
1.000 кубометров древесины.

В честь съезда партии кол
лектив лесопункта обязался за
готовить и вывезти оверх зада
ния к  17 октября 3 тысячи ку 
бометров леса. В счет обяза
тельства лесорубы уже вывезли 
на нижний склад 2.377 кубомет
ров.

Передовые
птичницы

Второй год аанимяіот первен
ство среди птицеводов района 
птичницы колхоза «Заря» Кри- 
вошеинского района М. Л. Пи- 
зель и М. Я. Спасибенок. В 
прошлом году они получили от 
каждой курицы-несушки по 165 
~  145 яиц. В этом году они к 
1 августа получили по 112— 
И З  яиц от каждой курицы и 
выполнили годовое обязатель
ство по продаже яиц государст
ву.

В. КОРШУНОВ.

Впереди— доярки 
колхоза „Рассвет"

Первых семь мест в соревно- 
Занни доярок Каргасокского 
района занимают работницы 
ферм колхоза «Рассвет». Впе
реди идет 3. В. Кучу.мова, ко
торая за семь месяцев добилась 
высокой продуктивности от 
вверенной ей группы коров, на
доив по 2 .о00  килограммов мо
лока. Таких показателей никог
да не добивалась ни одна из 
доярок района.

Чтобы закрепить первые ус
пехи, труженики артели готовят 
сытную зимовку для общест
венного скота. Уже выполнен 
на 105 процентов план накоп
ления сочных кормов. Закладка 
силоса продолжается.

В. М А КШ Е Е В .

Годовой план—к 15 сентября
Рыбаки колхоза «Советский 

Север» Александровского рай
она борются за достойную 
встречу X X II съезда КПСС. На

НИ ОДНОЙ ЖАТКИ НЕ ДЕРЖАТЬ НА ПРИКОЛЕ

ИЗДАНО  
в ТОМСКЕ

в  Томском книжном изда
тельстве вышли в свет нсюые 
книги.

«Звезда над Сангалькой» — 
так озаглавлена одна из них. 
Авторы ее X. Абушаев и Е. Осо
кин рассказывают о знатных 
рабочих лесной промышленно
сти В. Мытниченко и П. Говза- 
не.

Н. Ш окин — автор броц)к)ры 
«Новое в организации обслужи
вания тракторов и сельскохо
зяйственных машин». Н. Бан
ных и П. Меньшикова обобщили 
опыт тепловой мочки льна.

20 августа они выполнили го
довое задание на 89 процен
тов. Обсуждая проект Програм- 
.мы партии, промысловики арте- 
.тн решили завершить 12-месяч
ный план к  15 сентября.

Хорошо трудится на добыче 
рыбы звено А . Пыкина. Только 
за последние 15 дней оно выло
вило свыше 150 центнеров ры
бы, перевыполнив задание в 
полтора раза. Члены этого 
дружного коллектива обязались 
справиться с годовы.м планом к 
I  сентября.

С. СУХУШИН.

☆  ☆ ☆  *

Палки в колеса
С нетерпением мы ждали опубли

кования в печати проектов Програм
мы и Устава КПСС. И ка к  только по
лучили газету с текстом проекта Про
граммы, в тот же вечер собрались все 
члены механизированного отряда и 
внимательно прослушали вначале 
первый, а затем последующие раз
делы.

Поистине грандиозные цели и за
дачи ставит наша родная Коммуни
стическая партия. Коллектив нашего 
отряда и я лично от всего сердца 
одобряем этот новый величествен
ный исторический документ.

Коллектив отряда состоит преиму
щественно из молодежи. И ка к  не 
радоваться тому, что партия торже
ственно провозглашает о том, что на
ше поколение будет жить при ком
мунизме. .Мы готовы прилоз;ить все 
силы, чтобы приблизить это светлое 
будущее. В этом году многие механи- 
ваторы колхоза стремятся усовер
шенствовать уборочные машины, 
чтобы обеспечить резкое повышение 
производительности труда.

Готовясь к  уборке, мы с комбай
нером Ф. Хмельницким еще с зимы 
думали о том, как  переоборудовать 
лафетную ж а тку , чтобы убирать хле
ба -любой чистоты, любой высоты 
стеблестоя и  в ненастную погоду, и 
чтобы первый валок ложился не на, 
траву и борозду на краю поля, а на 
стерню. Нам удалось (правда, с боль
шими трудностями) переоборудовать 
свои ж атки . Техника этого переобо
рудования уже была Ф. Хмельниц
ким изложена в областной газете. Мы 
удалили большое и малое полотна, 
заменили их цепочно-планчатым 

* транспортером.

Хлеб переоборудованными ж .;тка- 
ми убирать легко. И если бы нам не 
вставляли палки в колеса, мы бы 
сделали значительно больше, чем 
сейчас. Но беда в том, что нам меша
ют противники раздельной уборки—  
они игнорируют этот прогрессивный 
способ.

На 25 августа я убрал жаткой 109 
гектаров озимой ржи, 30 гектаров 
подобрал и обмолотил комбайном 
«С-б». Подборку валков озимой ржи 
мы закончили и поставили все ма
шины на прикол. К  раздельной убор
ке пшеницы можно было приступать 
с 25  августа. Так у себя в отряде 
мы и решили, но для буксирования 
ж атки  нам не дали трактора. Брига
дир тракторной бригады А. С. Пят- 
кин, не смущаясь, заявил:

—  Успеется, не горит. А трактор 
неисправен.

Его позицию поддерживает и по
леводческий бригадир А. А. Козлов. 
Дело же не в тракторе, а в том, что 
тт. Пяткин и Козлов рассчитывают 
вести уборку пшеницы прямым 
комбайнированием. Для прямого ком- 
байнирования пшеница подойдет нс 
раньше 2 — 3 сентября. Во что обой
дется простой уборочных агрегатов 
в течение недели, об этом никто не 
задумывается.

Наш колхоз является одним из от
стающих на уборке урожая. На 25 
августа в целом по колхозу убрано 
только 476  гектаров из 3 .3 6 4 , или 
11 процентов. Мы считаем, что прав
ление колхоза, сдерживая раздель
ную уборку, нанесет огромный ущерб 
интересам колхоза. Труд на уборке 
организован из р ук  вон плохо. Вот 
уже месяц, ка к  мы ведем уборку 
урожая, но до сих пор ни один ком
байнер не знает, кто сколько сделал. 
Итоги соревнования не подводятся, 
не выпускаются и бюллетени сорев
нования комбайнеров, не ведется 
также и  раздельный учет намолочен
ного зерна каждым комбайнером.

Считаю, что эти недостатки нетер
пимы.

С. КОРОВИН, 
комбайнер, начальник механи
зированного отряда № 1 колхо
за «Молот» Шегарсного района.

65 ПРОЦЕНТОВ ПЛАНА
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Хлеборобы колхоза имени XXI съезда 

КПСС по-прежнему усиленными темпами ведут вывозку хлеба государ
ству. На 30  августа они сдали около 190 тысяч пудов, выполнив годовой 
план продажи хлеба государству на 65 процентов.

Х л е б  п о ш е л !
Хлеборобы Бакчарского района, 

увеличивают темпы уборкн урожая. 
На 29 августа в колхозах скошено 
3.000  гектаров хлебов. Колхозные: 
механизаторы ведут подбор и обмо
лот валков.

Передовые колхозы района рань
ше, чем в прошлом году, приступили 
к  продаже хлеба государству. Пер
вым в районе доставил хлеб на ІІо- 
ротниковский хлебоприемный пункт 
колхоз «Сибиряк». За три дня хлебо
сдачи колхозники сельхозартели вы
везли на хлебоприемный пункт 274 
центнера ржи нового урожая.

, 28 августа в продаже хлеба госу
дарству участвовало четыре колхоза

района. На Усть-Галкинский и По- 
ротниковскіій хлебоприемные пункты  
доставлено 8 00  центнеров зерна но
вого урожая. 1І0ЛХ03НИКИ сельхозар
тели имени Кирова продали в эти дни 
404 центнера овса, сельхозартель 
«Прогресс» —  70 центнеров пшени
цы, колхоз «Россия» —  51 центнер 
ячменя. 29 августа включились в 
продажу хлеба государству сельхоз
артели имени Ленина, имени Ждано
ва.

Хлебный поток в закрома государ
ства увеличивается с каяедым днем.

И. ИВАШКЕВИЧ, 
директор Усть-Галкинского 

хлебоприемного пункта 
Бакчарского района.

Кому вы мешаете, 
тов. Соболевский?

*

На полях области
Рожь убрана

АСИНО. (По телефону). В колхозе 
имени Кирова закончена уборка 500 
гектаров ржи. Более 40 процентов 
убрано раздельным способом. Сред
ний намолот ржи составил по 10 —  
11 центнеров, на отдельных участ
ках —  1 3 — 14 центнеров с гектара.

В. ЛАПЕКИН.

Новый кирпичный 
завод

В селе Полынянка пущен в 
эксплуатацию новый кирпич
ный завод, который будет обес
печивать стеновым материалом 
колхозы Бакчарского района.

Уже изготовлена первая пар
тия кирпича.

Кирпичный завод сооружен 
строителями районного отделе
ния «Сельхозтехника».

А . ТРИГЕР.

Ш р о щ я А ,  
д е т е к и А  е я д
Накануне начала учебного 

года в детских садах области 
проходят утренники, посвящен
ные проводам воспитанников, 
поступающих в первый класс.

Расстались со своими питом
цами и в детсаду № 14 города 
Томска. Здесь в школу уходят 
20  мальчиков и девочек.

Во вре.мя прощального утрен
ника ребята дали кон
церт, распрощались со своими 
воспитателями, поблагодарили 
их за заботу. Детвора из млад
ших групп преподнесла своим 
старшим товарищам букеты 

■іцзетов. Будущие первоклассви- 
‘\ки покинули детсад с подарка
ми.

И. ВАСИЛЬЕВ.

Озимые посеяны
КОЯіЕВШІКОБО. (По телефону). 

Колхозы имени Дзержинского, «Наша 
Родина», имени Ленина, «Сибирь» 
закончили сев озимой ржи.

Хлеборобы колхоза «Сибирь» по
сеяли 1.202 гектара озимых, увели
чили посев этой культуры на 32 гек
тара.

В. КОРНЕЕВА.

Наша тракторная бригада, возглав- 
.тлемая бригадиром Н. Г,- ІІроцким, 
обсуждая проект Программы КПС(), 
решила уборку зерновых с площади 
776 гектаров завершить за 25 рабо
чих дней и намолотить не менее 
13 — 14 центнеров зерна с каждого 
гектара в амбарном весе.

Я  лично решил убрать не менее 
550 гектаров хлебов, из них 250 
гектаров скосить и уложить в валки.

Сейчас на моем счету 170  гекта
ров убранных хлебов. Но я мог бы 
сделать и больше, если бы бригадир 
полеводческой бригады В. С. Собо
левский не ставил на пути  рогатки.

В течение последних шести дней 
для моего агрегата он не выделил 
отвозчиков зерна, и  я  был вынужден 
водить комбайн к  дороге и там ссы
пать зерно на «ладошку>. Урожай

хороший. За сутки намолачиваем ші 
2 5 — 30 бункеров. Я потерял полови
ну драгоценного времени, ведь рас
стояние от поля до дороги почти 
километр. Кто ка к  ни бригадир дол
жен заботиться о том, чтобы создать 
все условия для высокопроизводи
тельной работы каждого комбайна, а 
он, наоборот, ставит нам палки в ко
леса. Кому вы мешаете, тов. Собо
левский? Хлеб —  это народное бо
гатство, а вы тормозите его уборку.

Пшеница давно подошла к  раздель
ной уборке, но нам чинят препятст
вия. Я  так же, ка к  и С. Коровин, не 
знаю, сколько хлеба я намолачиваю, 
как  работают мои товарищи.

Ф. ХМЕЛЬНИЦКИЙ, 
комбайнер колхоза «Молот» 
Шегарсного района.

Убираю т к у к у р у з у
Хорошую кукурузу вырастило в 

этом году кукурузоводческое звено 
И. Неустроева из колхоза имени 
Ленина Парбигского района. Сочные 
стебли кукурузы  поднялись в высоту 
более двух метров. Никогда в кол
хозе не видели такой «королевы по
лей».

21 августа комбайнер силосоубо
рочного комбайна А. Бабич присту
пил к  уборке кукурузы .

Н. ПЬЯНКОВА.

Л ен  вы тереблен
Во всех бригадах колхоза имени 

Жданова Асиновского района закон
чено теребление льна на площади 
132 гектара. Первыми завершили 
уборку льна комплексные бригаді>і 
тов. Коновалова и тов. Мацура. Ше
фы —  коллектив .ѴНР-131 - -  выте
ребили в колхозе 37 гектаров льна.

Льноводы колхоза полным ходом 
ведут обмолот льна;

Хотя нстек даже 
последний срок

КОНТРОЛЬ
Строители УН Р-290 должны были 

еще в прошлом году сдать в эксплуа
тацию второй корпус манометрового 
завода, но не уложились в заданньп) 
сроки. В TjeKi’uteM году был намечен 
«последЕшй» срок —  конец первого 
полугодия. Однако прошли июль и 
август, а конца работам не видно.

Чтобы сдать корпус полностью 
под монтаж оборудования, строители 
должны были освоить 189 тысяч 
рублей. За 7 месяцев по корпусу вы
полнено строительно-монтажных ра
бот лишь на 93 тысячи рублей, план 
выполнен на 49 процентов.

До сих пор не выполнены такие 
трудоемкие работы, как производст
во 5.Ѳ00 квадратных метров ксило
литовых полов. Строители долгое 
время ссылались па недостаток ма
териалов для устройства таких по-! 
лов. С июля материалы имеются 
полностью. Теперь свою медлитель
ность работники УНР-290 объясня
ют недостатком строителей. Кроме

того, работники участка не могут 
освоить изготовление таких полов —  
получается много брака.

На стройке не закончено утепле
ние чердачных перекрытий, монтаж 
лестничных маршей и п.тощадок. 
Территория вокруг корпуса не бла
гоустроена, не сделаны дорога вокруг 
здания, тамбуры для входа в подвал.

Чтобы справиться с невыполнен
ными работами хотя бы к  концу 
третьего квартала, на площадку не
обходимо прислать 6 0 — 70 строите
лей, а в августе здесь ежедневно за
нято 10 — 15 рабочих.

В строящемся корпусе не окончен 
монтаж отопления —  не установле
но много батарей, не закончена раз
водка труб, в сети отопления много 
мелких недоделок. Не хватает кало
риферов и вентиляторов. Нет этого 
оборудования и на базах совнархоза.

О недостатках в строительстве 
второго корпуса манометрового заво
да не раз писали на страницах 
«Красного знамени». Однако поло
жение на стройке улучшается мед
ленно. Если руководители треста 
Л* 97 не примут решительных мер 
к  достройке корпуса, строители 
,ѴНР-290 не закончат его и в теку- 
іцем году.

6 . ЕВТЮ ШКИН, С. ЛАНЦМАН, 
члены контрольного поста газе
ты «Красное знамя» на строи
тельстве манометрового завода.
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За единство национальных 
сил Конго

СТЭНЛИВИЛЬ. 29 августа. 
Корреспондент ТАСС Г. Федяшин 
передает: 27 августа в Стэнливиле 
на площади имени Патриса Лумум- 
бы состоялся массовый митинг ж и
телей города и его окрестностей, 
посвященный слиянию двух круп
нейших конголезских националь
ных партий: в единую политиче
скую партию, получившую назва
ние Национальная партия Лумум- 
бы (ПНЛ).

Открывая митинг, председатель 
провинциального собрания Восточ
ной провинции Келеко Доминик 
отметил, что причиной многочис
ленных жертв, понесенных конго
лезцами в борьбе против бельгий
ских колонизаторов, в значитель
ной мере явилась разобщенность 
национальных сил. Сегодня, сказал 
он. когда борьба за свободу еще 
далеко не окончена, сама жизнь 
выдвигает как самую необходимую 
задачу объединение многочислен
ных национальных партий в еди
ную партию. Вот почему лидеры 
ведущих партий страны — нацио
нального движения Конго, создан
ного Лумумбой. и африканской 
партии солидарности приняли ре
шение об объединении этих пар
тий и создании н ^ и х  основе новоіі 
партии, в основу деятельности ко

торой положены принципы Патри- 
са Лумумбы.

Под громкие аплодисменты соб
равшихся Келеко Доминик сооб
щил о назначении Антуана Гизен- 
ги временным национальным пред
седателем партии,

Затем на митинге с речью вы
ступил Антуан Гнзенга. Показав 
на примерах, как во время своего 
господства в Конго бельгийские 
колонизаторы усиленно претворяли 
в жизнь излюбленный метод коло
низаторов «разделяй и властвуй», 
Гизенга заявил: «Наша жизнь, на
ша борьба, особенно за истекший 
год, показали, насколько важным 
и необходимым является единство 
всех политических сил, выступаю
щих за подлинную свободу и неза
висимость республики. Только еди
ная партия, объединяющая лучших 1 
сынов конголезского народа и опи-1 
рающаяся на свой народ, мож ет' 
добиться успеха в трудной борьбе | 
за независимость страны». !

Гизенга особо подчеркнул, что 
враги Конго продолжают свои 
враждебные акции против нацио
нальных сил, отстаивающих терри
ториальную целостность и незаіви- 
симость конголезского государства. 
Он отметил, что во главе враждеб
ных Конго сил сегодня выступают

Антиамериканские 
демонстрации в Стэнливиле

СТЭНЛИВИЛЬ. 29 августа. 
Корреспондент ТАСС Г. Федяшин 
передает:

Власти ООН продолжают чинить 
беззаконие в Стэнливиле. 26 ав
густа ооновские чиновники конфис
ковали на местном аэродроме при
бывший из Каира иорданский са
молет с грузом медикаментов для 
населения Восточной провинции, а 
также подвергли незаконному аре
сту экипаж самолета.

Это вызвало возмущение при
сутствовавших на аэродроме .мно
гочисленных конголезцев, которое 
еще более ус^ілилось, когда рас
пространилась весть, что к  прово
кационной возне с самолетом при
частен прибывший на днях в Стэн
ливиль американский консул Кас
сили. Узнав об , этом, большая 
группа возмущенных конголезцев 
прямо с аэродрома направилась к 
дому консула, где устроила демон
страцию, требуя немедленной вы
сылки этого американского дип
ломата из Стэнливиля. Из толпы 
слышались возгласы: «Американ
цы. убирайтесь из Конго!», «Долой 
а.мериканских империалистов!».

Лишь вмешательство государст
венного комиссара по Восточной 
провинции Бошелея, который от
вез консула в своей машине на 
аэродро.м. спасло последнего от 
гнева возмущенных стэнливильцев.І 
После этого на аэродроме вновь 
собралась большая группа конго
лезцев. скандировавшая: «Амери- 
канцы, вон из Конго!».

В беседе с корреспондентом 
ТАСС государственный комиссар 
по Восточной провинции Давидсон 
Бошелей рассказал, как американ
ский консул пытался оказать дав
ление на представителей конголез
ских властей в Стэнливиле и по.ме- 
шать разгрузке прибывшего туда 
самолета с медикаментами.

«Кассили. — заявил Бошелей.— 
лично звонил ряду чиновников 
административного аппарата, тре- 
бі'Я. чтобы они воспрепятствовали 
продолжению полетов самолетов с 
грузами для населения Восточной 
провинции. Более того, он подби
вал конголезских солдат на высту
пления против мероприятий, про
водимых Антуаном Гизенгой».

«Эти провокационные действия. 
— сказал Бошелей, — встретили 
достойный отпор возмущенного на

селения, которое потребовало не
медленной высылки американского 
консула. В свою очередь, добавил 
он, мы не потерпим вмешательства 
американцев или кого-.тибо другого 
в наши внутренние дела. По этой 
причине .мы приняли решение вы
дворить Кассили из Стэнливиля».

В заключение беседы Бошелей 
сообщил, что Кассили признался в 
то.м. что он действительно совер
шил действия, несов.местимые с 
его официальным положением.

ЛОНДОН. 29 августа. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер, конфискованный вой
сками ООН иорданский самолет 
был освобожден вчера н в тот же 
день вылетел в Каир.

СШ А, стремящиеся всеми силами 
установить в Конго свое влияние и 
занять место своего битого партне
ра. Эти слова Гизенги были встре
чены бурей оваций и возгласами 
«долой американцев!».

Выступивший за Гизенгой гене
ральный секретарь молодежной 
секции ПНЛ Бернар Салуму под 
одобрительные возгласы присутст
вующих назвал Гизенгу идеологи
ческим и боевы.м преемником по
койного Патриса Лумумбы.

Салуму потребовал от руководи
телей ООН уважения национально
го суверенитета и независимости 
Конго. Мы не допустим, заявил 
он. чтобы ООН действовала здесь 
под диктовку американских импе
риалистов вопреки интересам кон
голезского народа.

После Салуму на митинге вы
ступил Давидсон Бошелей, назна
ченный директором бюро пропаган
ды ПНЛ.

Митинг вылился в мощную де
монстрацию поддержки новой пар
тии.

НЬЮ -ЙОРК, 29 августа, 
(ТАСС). «Конференция советов за
щиты мира Большого Нью-Йорка» 
опубликовала в газете «Ныо-Иорк 
тайме» обращение ко всем амери
канцам с призывом потребовать от 
правительства и конгресса С Ш А 
«урегулировать путем переговоров 
конфликт из-за Берлина», Воору
жение Западной Германии ядер- 
ны.м оружием: говорится в обра
щении, — это главный спорный во
прос, ибо «разгромленный в 1945 
году враг превратился в 1961 го
ду в ведущую военную державу», 
которая добивается ядерного ору
жия и управляе.мых снарядов, что
бы получить возможность развя
зать войну.

в  обращении подчеркивается 
разумная позиция Советского Сою
за в германском вопросе я выра
жается согласие с заявлением 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева, что вопрос о 
мирном договоре с Германией —

БандЬі продолЯ^аюгп 
бесчинства

БЕРЛИН. 29 августа. (ТАСС). 
Как передает агентство АДН, на 
средства западноберлинского сена
та и боннского министерства по 
общегерманским вопросам, воз
главляемого Леммером, в Запад
ном Берлине созданы банды хули
ганов, получившие задачу сорвать 
нормальную работу городской же
лезной дороги (городская железная 
дорога находится в ведении вла
стей ГДР). Агентство приводит вы
сказывания ряда служащих же
лезной дороги о бесчинствах этих 
банд.

Контролер Хорст Внттенхаген 
рассказал журналистам, что наем
ные хулиганы напали на него и

жестоко избили, нанеся ранения. 
Как заявил другой служащий же
лезной дороги, одна из провокаций 
была совершена сразу же после 
митинга, на котором выступил ви
це-президент С Ш А  Джонсон, 80 
наемников стали мешать посадке 
пассажиров в вагоны и разрушать 
мебель в помещении железнодо
рожной станции, а также применя
ли физические репрессии против 
пассажиров.

Несмотря на провокации, заяви
ла контролер городской дороги, 
западноберлинцы по-прежнему бу
дут пользоваться этим самым де- 
шевы.м видом транспорта. Особен
но в часы пик вагоны заполнены 
до отказа.

это вопрос о национальной безопас
ности СССР и многих других госу
дарств.

«Гибель двадцати миллионов 
русских во время второй мировой 
войны, — указывают авторы обра
щения, — придает особое значение 
настойчивости Советского Союза в 
этом вопросе». Предложение Со
ветского Союза о создании деми
литаризованного Западного Берли
на не ставит под угрозу права за
падных держав. Конференция об
ращает внимание на тот факт, что 
бывшие нацистские генералы сно
ва пришли к  власти и что — это 
законное основание для опасений, 
высказываемых народами во всем 
мире. «Чтобы спасти мир в Евро
пе и во всем мире, — говорится в 
обращении, — великие державы 
должны вести переговоры и урегу- 
.’іировать свои разногласия из-за 
Берлина. Добиваться урегулирова
ния берлинского кризиса путем во- 

.^енных действий—это значит стать 
на путь безумия... Настойчиво тре
буйте, чтобы наше правительство 
пересмотрело свою позицию в воп
росе о перевооружении Западной 
Германии. Соглашение, которое ли
шит агрессивное западногерман
ское правительство способности 
развязать войну и в результате ко
торого Центральная Европа будет 
разоружена, может явиться в наш 
ядерный век большим шагом на пу
ти к обеспечению прочного мира».

Положение в Бразилии
ЛОНДОН. 29 августа, (ТАСС), 

Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер из Рио-де-Жанейро, 
«из достоверных источников в 
г. Бразилиа стало известно, что на 
вчерашнем закрытом совещании в 
присутствии исполняющего обязан
ности президента и лидеров партий 
военные миішстры заявили, что 
они готовы согласиться с любым 
решением конгресса, которое не 
предусматривает вступления Гу- 
ларта на пост президента».

В то же время исполняющий 
обязанности президента Мадзилли 
заявил, что он «подаст в отставку, 
если конгресс поддержит отрица
тельную позицию военных в отно
шении вице-президента гѴларта»,

ГА В А Н А , 29 августа. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Пренса Латина из Порто- 
Алегре (Бразилия), губернатор 
штата Рио-Гранде-до-Сул Леонел 
Бризолла заявил, что, «если кон
ституция будет нарушена, мы па
рализуем всю Бразилию с по
мощью общенациональной заба
стовки».

По радио было передано заявле
ние второй армии (дислоцирован
ной в штате Сан-Пауло), подписан- 
іше майором Освалдо Араужо, в 
которо.м указывается, что это сое
динение выступает в защиту кон
ституции и «приняло все меры для 
поддержания полного порядка».

НЬЮ -ЙОРК, 29 августа. 
(ТАСС). Как передает корреспон
дент агентства Ассошнэйтед Пресс 
из Рио-де-Жанейро, сообщение ис
полняющего обязанности президен
та Бразилии Мадзилли о намере
нии военных лидеров не допустить 
на пост президента Жоао Гуларта 
вызвало большое недовольство в 
конгрессе Бразилии.

Даже те члены конгресса, кото
рые обычно находились в оппози
ции к Гуларту, отмечает коррес
пондент, потребовали, чтобы он 
вступил на пост президента. Спор 
в конгрессе продолжался до позд
ней ночи. Причем члены конгресса 
заявили, что они останутся хоть до 
самого утра, если это потребуется, 
чтобы ликвидировать кризис.

Депутат конгресса — социал-де
мократ Мендес Гонкалвес заяі^ил: 
«Я родился консерватором и умру 
консерватором. Но я против того, 
чтобы мешать Жоао Гуларту».

Депутат от рабочей партии Рай 
Рамос потребовал, чтобы Мадзил
ли издал приказ об аресте военно
го министра маршала Одилио Де
ниса.

Депутат от рабочей партии Элой 
Дутра сказал, что он скорее вый
дет 6 отставку, чем • примет «уча
стие в демократии, поддерживае
мой пулеметами».

Руководители рабочей партии, 
лидером которой является Гуларт,

заявили конгрессу, что Гуларт го
тов сформировать коалиционное 
правительство, в которое вошли 
бы представители всех основных 
политических партий страны.

Корреспондент сообщает также, 
что бывший президент Куадрос от
плыл из Сантоса на борту англий
ского пассажирско-грузового паро
хода «Уругвай стар», по-видимому, 
направляющегося в Лондон.

По словам друзей Куадроса, он 
сказал: «Они высылают меня, но я 
вернусь».

Как сообщает корреспондент га
зеты «Нью-Йорк тайме» Тэд 
Ш ульц из Вашингтона, там при
знают, что в результате отставки 
Куадроса, а также в случае, если 
удастся помешать вице-президенту 
Гуларту занять этот пост, будет 
«покончено с действиями Брази
лии. направленными к  установле
нию тесных уз с коммунистическим 
миром».

«Ни для кого здесь не секрет,— 
отмечает он, — что Соединенные 
Штаты были бы обеспокоены, если 
бы Гуларт занял пост президента... 
Здесь подчеркивают, что избрание 
Гуларта на пост президента может 
поставить перед Соединенными 
Штатами гораздо более серьезную 
проблему в отношении Латинской 
Америки, чем та, с которой они 
сталкивались в связи с независи
мой внешней политикой Куадроса».

В центре внимания 
арабской 

общественности
Д А М А С К, 29 августа. (ТАСС). 

Арабская общественность продол
жает уделять большое внимание 
опубликованному в Советском Со
юзе проекту Программы Коммуни
стической партии СССР. Сегодня 
газета «Ан-наср» поместила под
робное изложение проекта Про
граммы КПСС под заголовко.м че
рез всю страницу: «Новая Про
грамма представляет собой истори
ческий этап в борьбе за новый луч
ший строй». Изложение проекта 
Программы сопровождается вступ
лением, в котором газета, в част
ности, указывает: «Проект новой 
Программы Компартии Советского 
Союза, предусматривающий пере
ход страны от социализма к  комму
низму, занимает внимание всех ор
ганов печати во всех столицах ми
ра». Газета отмечает, что особое 
внимание общественности привле
кает положение Программы, кото
рое указывает на неизбежность 
полной и окончательной победы со
циализма ©о всем мире. Во вступ
лении подчеркивается, что Совет
ский Союз стал великой междуна
родной державой и приобрел ог
ромный авторитет в мире.

Военные учения 
в Западном Берлине

з а п а д н ы й  БЕРЛИН, 29 авгу- 
ста. (ТАСС). Сегодня здесь состоя
лись первые учения подразделе
ний американской оккупационной 
армии, прибывших недавно из 
ФРГ. Учения по ведению уличных 
боев проходили в густонаселенных 
районах города. В них приняли 
участие пехота и артиллерия.

I і»ь<к:н6 и р і к и й  іе а ір  м узы к^ іл і, 
ной комедия

(в помещении Томского драма- 
тичі.'і-кг>г I ге зтра  им ени В  И Ч ка  
лов^)

Последние соектакли 
31 августа — «Холопка».
1 сентября — «Веселая вдова*.
2 сентября — «Летучая мышь». 
Начало спектаклей в 7 час. 30

мин.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
31 августа

Голубой зал — новый художест
венный фильм «Конец старой Бе
резовки». Сеансы: 11-30. 1-05,
2-40 4-15, 5-50, 7-25. 9. 10-35.

Для детей — «Сампо*. Сеанс в 
9-30 утра.

Зеленый зал — новый художе
ственный фильм «Конец старой 
Березовки». Сеансы: 11, 12-35 
2-10. 3-45, 5-20, 6-55. 8-30. 10-05.

Для детей — «Сампо». Сеанс в 
9 час. утра.

Клуб имени Сталина
31 августа — «Наши ребята». 

Сеансы: 4-30. 6-20, 8-10. 10.
Дом культуры ГРЗЮ-2

31 августа — «Час испытаний». 
Сеансы; 5. 7, 9.

Кинотеатр имени М. Горького 
31 августа — новый художест-, 

зонный фильм «Женатый холо-' 
стяк». Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 
3-15, 5, 6-45 8-30, 10-15.

Малый зал
31 августа — новая кинокоме

дия «Скорый до Остравы». Сеан
сы: 9-30, 11-05, 12-40, 2-15, 3-50,
5- 25, 7. 8-35, 10-10.

Зал детского зрителя и хроники 
31 августа — художественный 

фильм «Капитан старой «Черепа, 
хи». Сеансы: 9-40, 11-10, 12-40, 
2-10, 3-40. 5-10.

Новые цветные документальные 
фильмы «Праздник тканей», «Ве
чера в Подмосковье». Сеансы;
6- 40, 7-45. 8-50, 9-55.

Кинотеатр имени И. Черных 
31 августа. Большой зал — 

цветной художественный фильм 
«Милый друг». Сеансы: 9-30,
11-25. 1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9. 
10-55. Малый зал — художествен
ный фильм «Я ищу тебя». Сеансы: 
1-20. 3-10, 5. 6-50, 8-40. 10-30.

Для детей — «По щучьему ве- 
лению». Сеансы; 9-40, 10-50. 12.

Кинотеатр городского сада 
31 августа — новый цветной 

широкоэкранный художественный 
фильм «Собор Парижской богома
тери* (первая и вторая серии). Се
ансы первой серии: 12-10, 3-10,
6-Ю. 9-10, Сеансы второй серии: 
1-40. 4-40, 7-40, 10-40.

Касса работает с 11 час. утра. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Четверг, 31 августа 
18.30. Для детей. «Завтра в 

школу!», 18.40. Навстречу X X II 
съезду партии. Беседа о проекте 
Программы КПСС. 18.55. Журнал 
«Здоровье». (Выпуск студии).
19.25. Концертная программа. 
20.20. Телевизионные новости.
20.30. Вторая серия художествен
ного фильма «Балтийское небо».

Томский строительно - монтаж
ный участок радиофикации за
ключает договоры на радиофика
цию и телефонизацию строящихся 
объектов.

Здесь же требуются на постоян
ную работу: монтажники связи,
каменщики, жестянщики и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Истомная, 36. 1-й этаж.

2 — 2

Кооперативное училище Томско
го облпотребсоюза продолжает на
бор учащихся на торговое отделе
ние.

Срок обучения — о.аин год.
Учащиеся обеспечиваются сти

пендией. общежитием.
Обращаться: г. Томск, улица

Войкова. 3. 2 —2

Электросети «Томскэнерго» 
срочно требуются электромонтеры.

Обращаться; т. Томск, Конная 
площадь, 10.
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g , НОВОСИБИРСКИЙ ТЕ АТР §
□ музыкальной комедин °
S (в помещении областного драматического театра °
□ имени В. П. Чкалова). g
I  3  СЕНТЯБРЯ І

I Б О Л Ь Ш О Й  I
I заключительный концерт  і
0 В программе: арии, дуэты, сцены в танцы яз оперетт совет- °
□ скнх и западных композиторов. □
g В концерте принимает участие весь творческий состав: соли- § 
g сты. хор, балет, оркестр. g
1 Начало концерта в 9 час. вечера. §
Q Открыта предварительная продажа билетов и принимаются □
□ заявки на коллективное посещение. □
□ Касса работает ежедневно, с 12 час. дня до 8  час. вечера. а
□ Q
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Текстильной фабрике требу
ются на постоянную работу: уче
ники ткачей, прядильщики, оплет- 
чнцы, плетильщицы, ленточницы. 
Здесь же требуются: тракторист
на трактор ДТ-14, грузчики, прес
совщик ваты, рабочий на обдирку 
провода.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 97, отдел кадров.

Счетоводо-бухгал герская школа 
производит прием заявлений на 
курсы подготовки счетоводов в 
бухгалтеров промышленного учета.

Обращаться: р. Томск, переулок 
Макушина, 14. 2 — 2

Специализированному отделоч
ному УНР-741 требуются на по
стоянную работу; маляры, штука
туры, плиточники, мозаичники, 
паркетчики столяры, слесари по 
строительным машинам, электрики, 
стекольщики.

Одинокие обеспечиваются обще
житием, бесплатным проездом к 
месту работы и обратно.

Обращаться: г. Томск поселок 
Новый, отдел кадров. 3 — 2

Арендуются комнаты. 
Обращаться: р. Томск, проспект 

имени Ленина, 1. телефон 42-54. 
дополнительный — 103. 2 — 2

НЕДАЛЕКО ОТ ПОСЕЛКА 
САМУСЬ...

Большой шаг на пути 
н обеспечению прочного мира

Недалеко от поселка Самусь 
, сверкает зеркальной гладью 
\ ^ з е р о  Песчаное. На его берегу 

расположился летний лагерь. 
Здесь после окончаігая учебного 
года проводят свой досуг воспи
танники ремесленных и техниче
ских училищ области.

Хорошо отдохнули нынче 
юноши и девушки, интересно и 
увлекательно провели время.

Не один приятный час прове
ли учащиеся в кружках художе
ственной самодеятельности, на 
репетициях под руководством 
баяниста А. А. Дорохова. 21 ав
густа молодые кружковцы по
ставили концерт в клубе посел
ка Самусь. После этого их при
гласили выступить перед раз
ведчиками будущего Самусь- 
ской ремонтно-эксплуатацион- 
ной базы.

Понравился ребята.м турист
ский поход на катере «Дель-

'фин», который на два дня пре
доставила- база в распоряжение 
молодежи. Ребята выбрали сто
янку на Оби — на Пушкарев- 
ском острове. В этом живопис
ном уголке занимались рыбной 
ловлей, сборо.м ягод. Очень до
вольные все вернулись в лагерь.

Спорт вошел в быт молодых 
жильцов палаточного городка 
как неотъемлемая часть распо
рядка дня. Они принимали ак
тивное участие в оборудовании 
стадиона, несколько раз встре
чались с местной футбольной 
командой.

Набравшись свежих сил, вос
питанники трудовых резервов 
скоро снова при.мутся за учебу.

На снимке: «Дельфин» от
правляется в поход.
Текст и фото Н. Оглоблина.

в  Президиуме Верховного Совета РСФСр

Ходатайство о помиловании 
отклонено

МОСКВА, 29 августа. (ТАСС). На 
ДНЯХ в печати сообщалось о судеб
ном процессе, который проходил в 
Доме культуры Первого государст
венного подшипникового завода в 
Москве. Свыше десяти дней выезд
ная сессия Верховного Суда РСФСР 
разбирала дело о хищении народного 
добра на сумму свыше одного мил
лиона 800  тысяч рублей (в старом 
масштабе цен). Главный преступник, 
вор-рецидивист Конюхов А. В., со
вершивший хищения контейнеров с

тканями, осужден Верховным Судом 
РСФСР к  смертной казни.

Осужденный Конюхов обратился 
в Президиум Верховного Совета 
РСФСР с просьбой о помилований.

Сегодня на заседании Президиума 
Верховного Совета РСФСР рассмат
ривался этот вопрос.

Принято постановление: ходатай
ство о помиловании Конюхова А. В., 
осужденного 24  августа 1961 года 
Верховным Судом РСФСР к  смертной 
казни, —  отклонить.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 31 августа ожидается перемен
ная облачность, по западным райо
нам слабый дождь, утром местами 
туман, ветер слабый, температура 
воздуха 18— 23 градуса.

1 — 2 сентября по области ожи

дается переменная облачность, ме
стами кратковременные дожди, ве
тер 3 — 5 метров в секунду, темпе
ратура ночью 6 — 11, днем — 
16— 22 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМ И ЧЕВ.

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
мастер, автомеханики, прораб, шо
феры 1 н 2 классов, шоферы 3-го 
класса для переподготовки на 2 -й 
класс, слесари, жестянщики, тока
ри, кондуктора, ученики автосле
сарей.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 23, отдел кадров.

3 — 3

УН Р-291 требуются на постоян
ную работу: строительные рабочие 
всех специальностей, разнорабочие 
я сторожа. . '

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. отдел кадров.

5 — 4

Вѳсьмнлетней школе-интернату 
М  1 г. Томска требуются; кладов
щик, технички, прачки, столяр- 
плотник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Ленина, 147, к  заместите
лю директора. 2 —2

Богашевскому дому отдыха тре
буются; кочегары, мотористы- 
электрики, слесари-сантехники, 
разнорабочие, штукатуры, маля
ры, бетонщики, столяры-плотники.

Обращаться: станция Богашево, 
дом отдыха. 3 — 3

Томскому холодильнику управ
ления мясной и молочной промыш
ленности совнархоза требуются на 
постоянную работу: главный бух
галтер, плановик-экономист, токарь 
и грузчики.

Обращаться: г. Том ск,, проспект 
имени Ленина, 88 , телефон 51-12.

Строительному тресту М  98 
срочно требуются: каменщики,
плотники, штукатуры, маляры, 
столяры-стекольщикн, паркетчики, 
плиточники, шоферы, дипломиро
ванные газоэлектросварщнкн в ав. 
токраиовщнкн.

Здесь же требуются опытные ин
женеры-строители н ннженеры-эко- 
помнеты для работы в аппарате 
треста и на производстве.

Жилой площадью обеспечива
ются.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина. 57-а, отдел кадров.

Томский мясокомбинат доводит 
до сведения всех клиентов, что, 
начиная с 1 сентября 1961 года, 
скот, поступающий на переработку 
не по графику, будет приниматься 
только по средам до 11 час. утра.

Коллектив Томского облкни
готорга с прискорбием сообща
ет о смерти

дытля
Нины Константиновны 

и выражает глубокое соболез
нование семье покойной.

Бондарно-тарному заводу на 
постоянную работу требуются; 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, техник-нормнров- 
щнк, ученики бондарей, дворшік, 
рабочие на сколотку ящиков н 
жестянщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 115.

3 - 3

Томскому электромеханическому 
техникуму требуются на постоян
ную работу: преполавате.іи физики, 
черчения, технологии металлов, 
электротехнических предметов.
Здесь же требуются: столяр, вах
тер н уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переѵлок 
Макушина, 8 . 2 — 2

Требуются; ученики в цехи, 
столяры-плотники, слесари, элект
рики, охранники, грузчики, няни, 
подсобные рабочие, электрокар- 
щики, токари, штукатуры-маляры.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

2 — 2

Томской конторе связи требуют
ся: почтальоны, ученнцы-телефонн- 
стки на междугороднюю и город
скую телефонные станции н ли
нейные монтеры.

Обращаться; г. То.чск, проспект 
имени Ленина, 93, отдел кадров.

3 — 2

Г р-ка  П опадейкина Га.зння А л гкса н  
яровна, прож иваю щ ая  в г. Томске  
ули ца Ч елю скинцев. Г>4, возЛужпае  
дело о расторж ени и  брака  с гр -ном  
П опадейкнны м Владимиром А лек  
са іідровичсм . п рож нваю и інм  в г. Том 
ске . улица Д епутатская, 37, кв . 1 .

Дело будет рассм атриваться в Том 
сном го родском  народном суде.

Гр-н Б раги н  П етр Павлович, про  
ж п в а ю щ и й  в г. Томске, во.збуждает 
дело о расторж ени и  брака с rp-Kof 
Б рагиной Н иной Алекса  нлропноіі 
прож иваю щ ей в г. Томске, ѵл іщ а  За 
лннная . 37.

Дело будет рассм атриваться в Том 
ско м  городском  народном суде.

Гр-н Терехин Павел ГeopгIfeвн^ 
прож и ва ю щ и й  в г  Томске, улица О к  
тябрьская , 27, кв . 2. возбуждает де.іі 
о расторж ени и  брака  с  гр -кой  Тере. 
хи н о й  М арие іі Д м итриевной, пр о ж и  
вающ ей в г. Томске, улица Лермон  
това, 13. кв . 1.

Дело будет рассм атриваться в Том 
ско м  городском  народном суде.
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